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С е м е н н о е
п о л е

Достижения передовых сов
хозов и колхозов наглядно 
подтверждают, что семена вы
сокого качества наряду с при
менением удобрений и улуч
шением обработки почвы —  
важнейший резерв роста уро
жайности, а следовательно, 
увеличения валового сбора 
зерна. В нашей области уже 
много лет подряд славятся до
бротными семенами хозяйства 
Первомайского района. Даже 
в самый неблагоприятный год 
они умеют сберечь золотой 
фонд урожая.

По традиции в некоторых 
хозяйствах принято считать, 
что забота о семенах на
чинается во время обмоло
та хлебов. Но это устаревшее 
и отсталое представление. Хо
рошо поставленное семено
водство предполагает постоян
ную заботу о семенном поле, 
начиная е посева и кончая 
уборкой.

Именно этим и отличаются 
первомайские хозяйства. Они 
поручили семеноводство от
дельным бригадам, лучшим 
земледельцам, которые спе
циализируются на производст
ве высококачественного по
севного материала. Семенное 
поле тщательно обрабатывает
ся осенью и весной, для него 
выделяется необходимое ко
личество удобрений, оно в са
мые благоприятные сроки за
севается отборным сортовым 
зерном. Летом— опять же пер
вая забота о семенном поле, 
своевременная его прополка, 
защита от вредителей. А осень 
— это уже заключительный 
этап работы е семенами. Как 
только начинается уборка, се
меноводческие бригады пер
вым делом ведут просушку, 
очистку и засыпку семян. За
вершается уборка — заканчи
вается и подготовка семенно
го материала для нивы буду
щего года.

Образцово налажено семе
новодство в совхозе «Кожев- 
ннковский», в колхозах «Сиби
ряк» Зырянского района, име
ни 50-летия великого Октября 
Шегарского района и ряде 
других хозяйств. Поэтому 
здесь получают устойчивые 
урожаи из года в год.

Но еще многие хозяйства 
кашей области используют для 
посева материал низкого каче
ства, а некоторые вовсе не 
имеют своих семян и вынуж
дены весной завозить их из 
других районов, не успевая 
как следует подготовить к по
севу. Уже неоднократно на 
всесоюзных и республикан
ских совещаниях, а также в 
центральной прессе наша об
ласть подвергалась резкой 
критике как одна из отстаю
щих в семеноводстве.

В марте этого года бюро 
обком е КПСС приняло поета- 
ноеление об улучшении семе
новодства сельскохозяйст
венных культур в совхозах и 
колхозах области. 8 нем на
мечены конкретные меры, 
предусмотрено создание а 
каждом хозяйстве специаль
ных семеноводческих бригад, 
оснащение их соответствую
щей техникой для обработки 
полей, сушки и подработки 
семенного материала. Особо 
обращалось внимание на вы
сококачественное проведение 
весеннего сева второго года 
пятилетки. Райкомы партии, 

j райисполкомы, трест «Птице- 
яром», партийные организа
ции и руководители совхозов 
и колхозов обязывались дове
сти до посевных кондиций по 
чистоте все семена яровых 
зерновых и бобовых культур.

Однако Томский райком 
партии, райисполком, трест 
«Птицепром», секретари пар
тийных организаций и дирек
тора некоторых совхозов не 
приняли должных мер для 
выполнения этого постановле
ния. В Томском районе совхо
зы «Сибиряк», «Корнилов
ский», «Победа», «Заря» вы
сеяли значительное количест
во семян с примесью сорня
ков, а совхоз «Нопоархангель- 
екий» треста «Птицепром» вы
сеял все 823 тонны семян, на 
кондиционных по чистоте.

Бюро обкома КПСС строго 
наказало руководителей, до
пустивших грубейшее наруше
ние агротехнических требевв- 
; шЛж Директор совхоза «Не-

воархангельский» Н. С. Гав
риленко отстранен от должно
сти. Наложено партийное
взыскание на начальни
ка управления сельского
хозяйства Томского райис
полкома С. С. Новосель
цева, строго предупрежден 
директор треста «Птицепром» 
В. Е. Кожемяков. В постанов
лении отмечено, что первый 
секретарь Томского райкома 
партии В. Г. Попов и предсе
датель райисполкома Л. И. 
Афанасьев не организовали 
действенного контроля за 
выполнением постановления 
бюро обкома КПСС об улуч
шении семеноводства, слабо 
воспитывают руководителей 
хозяйств в духе соблюдения 
государственной дисциплины, 
борьбы за высокие урожаи 
сельскохозяйственных куль
тур.

Подобные нарушения агро
техники выявлены также в от
дельных совхозах Чаинского и 
Кривошеинсхого районов. Бю
ро обкома партии поручило 
райкомам партии и райиспол
комам рассмотреть вопрос о 
партийной и административ
ной ответственности руково
дителей и специалистов хо
зяйств, допустивших высев 
не кондиционных по чистоте 
семян.

Райкомы партии и райис
полкомы обязаны принять 
неотложные меры для 
безусловного выполнения по
становления бюро обкома 
КПСС об улучшении семено • 
водства сельскохозяйственных 
культу» в совхозах и колхо
зах области, обеспечить под 
урожай будущего года произ
водство высококачественных 
семян зерновых культур, от
вечающих требованиям пер
вого и второго классов посев- 
його стандарта.

Сейчас, после завершения 
весеннего сева, первейшая за
бота —  уход за посевами. И 
самое пристальное внимание, 
разумеется, следует обратить 
на семенные поля. Они долж
ны отличаться обоазчовой чи
стотой, хорошим развитием 
растений. На всей площади 
семенных участков необходи
мо провести химическую про
полку.

Там, где еще не созданы се
меноводческие звенья, необ
ходимо завершить их ком
плектование, направив туда 
квалифицированные кадры. 
Семеноводство —  дело слож
ное, оно требует специаль
ных знаний, мастерства. По
этому важно наладить учебу 
земледельцев -  семеноводов^ 
организовать в июне-июле 
семинары и курсы агрономов, 
бригадиров семеноводческих 
бригад, машинистов зерно- 

' очистительных и сушипьных 
пунктов по изучению научных 
основ ведения семеноводства. 
Как никогда, необходимо по
высить роль агрономической 
службы. Агрономы —  настоя
щие законодатели в семено
водстве. Это должно стать 
правилом в каждом хозяйст
ве.

Важно заблаговременно 
подготовиться к уборке уро
жая, не позднее 1 августа на
ладить все зерноочиститель
ные и сушильные пункты, кры
тые тока, зернохранилища, а 
также завершить строительст
во пусковых объектов.

Развертывая соревнование 
в честь 50-летия образования 
Советского Союза, труженики 
деревни поставили своей 
целью решительно повысить 
культуру работы на полях, по
лучить хороший урожай и со
здать надежную основу для 
урожая будущего года. В рай
онах следует развернуть со
ревнование между семено
водческими бригадами за по
лучение семян высокого клас
са, организовать проверку 
выполнения обязательств по 
этапам работ.

Хлеб —  всему голова, с не
го начинается, сельская эконо
мика, от хлебных запасов 
зависят темпы развития 
всех отраслей сельскохозяй
ственного производства, А 
урожай хлеба начинается пре
жде всего с семян. Давно -из
вестно; «Что посеешь, то и по
жнешь». Эту народную муд
рость полезно помнить всем 
руководителям, специалистам 
хозяйств, всем земледельцам,

НА ОЧЕРЕДИ
Наступил июнь, первый месяц лета. На полях области 

завершен сев зерновых, идет сев кукурузы и посадка 
картофеля. Начало июня — пора перевода скота на паст
бища и подготовки к важной кампании, равной по значе
нию уборке хлеба, —- заготовке кормов.

Состоявшееся на днях совещание секретарей райкомов 
партии, начальников районных управлений сельского хо. 
зяйства, директоров совхозов, председателей колхозов и 
секретарей парткомов наметило меры для успешного вы
полнения плана второго квартала по производству Я про
даже животноводческой продукции н создания запасов 
кормов для предстоящей знмовкн скота.

С сообщением выступил заведующий сельскохозяйст
венным отделом обкома КПСС Н. И. Русинов.

На совещании выступили: директор совхоза «Черны
шевский» Бакчарского района П. А. Глазырин, директор 
совхоза «Малиновский» КожевниковскогЬ района П. Н. 
Лучинин, начальник производственного управления по 
заготовкам молока и молочной промышленности А. Л. 
Попов, директор совхоза «Тахтамышевский» Томского 
района А. М. Савицкий, председатель областного объеди
нения «Сельхозтехника» Ю. П. Меерченко, начальник 
производственно-научного объединения «Союзтомскмелио- 
рация» А. Е. Трунов, первый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

Завершается первая поло
вина второго года пятилет
ки. Минувшие полтора года 
были насыщены напряжен
ной работой партийных ор
ганизаций, коллективов сов
хозов н колхозов, направ. 
ленной на выполнение исто
рических решений XXIV 
съезда КПСС и заданий де
вятой пятилетки. Многие хо. 
зяйства области .ускоренны
ми темпами наращивают 
производство и продажу 
сельскохозяйственных про
дуктов. За четыре с полови
ной месяца в целом по об
ласти продажа молока госу
дарству возросла на 6, мяса 
— на 9, яиц — на 11 про
центов по сравнению с со
ответствующим периодом 
прошлого года. Поголовье 
крупного рогатого скота уве
личилось на 9, коров — на 
7. свиней — на 19, овец — 
на 6 и птицы —■ на 26 
процентов.

Соответствуют ли . эти 
цифры намеченным темпам? 
Выстзщая. с сообщением о 
ходе” выполнения' народно
хозяйственного плана во 
втором году пятилетки и 
ближайших задачах в жи
вотноводстве, заведующий 
отделом сельского хозяйства 
обкома КПСС Н. И. Руси
нов подчеркнул, что эта от
расль по некоторым пози
циям, особенно по произ
водству и продаже молока, 
несколько отстает от наме
ченных . темпов роста. За
4,5 месяца задолженность 
по заготовкам молока соста
вила 1,1 тысячи тонн. Боль
шое отставаний допустили 
совхозы Каргасокского, Ча- 
инского, Томского, Колпа- 
щевского районов. Из 37 хо
зяйств, .. не выполнивших 
план, первого квартала по 
молоку, 25 снизили его за- 
готовки даже по сравнению 
с предыдущим годом.

Традиционная причина — . 
нехватка кормов —  объяс
няет положение только в ча
сти хозяйств, Большинство 
совхозов и колхозов нынче 
было лучше обеспечено кор
мами, чем в прошлом году. 
В ряде случаев низкие тем
пы производства и заготовок 
продуктов являются резуль
татом бесхозяйственности, 
нежелания руководителей и 
специалистов заниматься 
вопросами животноводства 
йовседневио и целеустрем
ленно. Яркий пример —- сов
хоз «Малиновский» Кожев-

никовского района. При до
статке кормов, достат
ке и даже избытке ра
бочих кадров здесь не суме
ли выполнить план. Полу
годовой план продажи- моло
ка выполнен этим хозяйст
вом на 56 процентов, реали
зовано его на 5 процентов 
меньше, чем в прошлом го
ду. В своем выступлении 
на совещании директор сов
хоза П. Н. Лучинин расска
зал, какие меры, принимают
ся для укрепления кормовой 
базы, но так и не смог объ
яснить, почему произошел 
спад продуктивности дойно
го стада. А  дело в том, что 
руководство совхоза вместе 
со специалистами занимает
ся животноводством некон
кретно, поверхностно, за
пущена воспитательная ра
бота с людьми.

Чтобы успешно справить
ся с. заданием второго квар
тала по продаже молока, 
каждое хозяйство должно 
иметь четкую программу 
действий. За оставшееся 
время необходимо загото
вить молока на 15 процен
тов больше, чем было заго. 
топлено за этот период про
шлого года. А  это возмож
но, если надои в июне бу
дут не меньше 320 кило, 
граммов от коровы, на 3 5 — 
40 килограммов выше про
шлогодних, и товарность 
молока поднимется до 88— 
90 процентов. Необходимо 
закупить этой продукции у 
населения в пределах 4 0 —- 
45 килограммов в среднем 
на корову. Это также даст 
весомую прибавку.

Хозяйства области распо
лагают всем необходимым 
для выполнения народно
хозяйственного плана. На 
7 процентов увеличилось 
дойное стадо, на 4,2 тысячи 
больше новотельных коров. 
Главное сейчас, при перево
де скота на пастбища, —  
повышение его продуктив
ности.

В переходный период, ког
да оставшийся запас кор
мов уже не может ' обеспе
чить повышение продуктив
ности стада, а травы на вы
пасах еще не выросли, важ
но рационально использо
вать посевы озимой ржи. 
Причем непременным долж
но быть их полное стравли
вание с последующей рас
пашкой поля и посевом од
нолетних трав на зеленый 
корм. Хозяйства области 
ежегодно засевают около 12 
тысяч гектаров однолетни
ми травами; 4 — 5 тысяч —«

для ранней подкормки я 
7 — 8 тысяч —  для поздней. 
Все эти 7 — 8 тысяч гекта
ров целесообразно с осени 
засевать озимой рожью для 
весеннего стравливания. Та
ким образом с одной н той 
же площади можно взять 

’ два урожая однолетних 
трав.

Подкормна пастбищ ми
неральными удобрениями 
(1 —  1,5 центнера на гектар) 
повышает их продуктив
ность на 4 0 — 50 процентов 
и продлевает срок эксплуа
тации на 10— 15 дней. Ис
пользование озимой ржи на 
зеленый корм, подкормка 
пастбищ минеральными удо
брениями —  большой ре
зерв в борьбе за повышение 
надоев..

Важно также выбрать он-, 
тимальную технологию па
стьбы скота. Большую 
ошибку допускают те хозяй
ства, где гурты по 250 и да
же по 400 коров. Это ведет 
к быстрому вытравливанию 
пастбищ, увеличиваются 
перегоны скота.

Увеличение надоев во 
многом зависит от скотника- 
настуха. Летом он стано
вится главной фигурой в 
животноводстве. Поэтому в 

. каждом хозяйстве должны 
с большой ответственностью 
подойти к подбору пастухов. 
Их учебе, организовать со
держание скота на. пастби
щах так, чтобы не допус
тить потерь молока.
. В молочном . животновод

стве остается по-прежнему 
актуальной, задача повыше
ния качества и товарности 
продукции. Еще не было 
большого тепла, а некото
рым хозяйствам уже возвра
щают молоко. Так как оно 
с повышенной кислотно
стью. В ..ряде, хозяйств план 
продажи этой продукции вы
полняют поставкой сливок, 
хотя делать это экономиче
ски.' нецелесообразно, да и 

' запрещено это соответству
ющим приказом по управ
лению молочной промышлен
ности. Низок процент товар
ности молока и потому, что 
много его расходуется на 
внутрихозяйственные нуж
ды ,- недостаточно, исполь
зуется обрат на выпойку те
лятам и поросятам.

Пастбищный период —• 
время «большого молока». 
Однако благоприятные для 
повышения , надоев возмож
ности не реализуются сами 
собой. Нужны постоянная, 
целенаправленная работа с 
людьми, комплексный под
ход к решению всех задач. 
Так поступают, например, в 
хозяйствах Зырянского рай
она. Там за летний период 
прошлого года получили по 
1.247 килограммов , молока, 
от коровы —  на 189 кило
граммов выше среднеобла
стных результатов. Не на
мерены отступать зырйнцы 
и нынче. • В центре внима
ния районной партийной ор
ганизации, руководителей и 
коллективов хозяйств —  
вопросы дальнейшего разви
тия животноводства. Они 
понимают, что эта отрасль 
не знает сезонности, а зна
чит, не должна знать и по
лумер.

На совещании отмечалось, 
что ремонт и реконструк- 

. ция ферм находятся в ; ряду 
неотложных дел. До заго
товки кормов хозяйства

КОРМОВ
должны подготовить все 
животноводческие помеще
ния/ отремонтировать ме
ханизмы, механизировать 
трудоемкие процессы там, 
где -они еще не механизиро
ваны.

Выполнение • народнохо
зяйственного плана в жи
вотноводстве тесно связано 
с заготовкой кормов. Про
шедшая зимовка лишний раз . 
оттенила успехи и просчеты 
в укреплении кормовой ба
зы. На совещании приво
дились такие цифры.

В 1971 году по сравне
нию с 1965 годом производ
ство всех видов кормов в 
целом по области возросло 
на 84 процента. Наряду с 
традиционными стали произ. 
водиться новые корма —  
сенаж (54,4 тысячи тонн) и 
травяная мука (4,4 тысячи 
тонн). Однако уровень 1968 
года Превзойден только 
на 11 процентов. Темпы ро
ста производства кормов 
еще недостаточны. Уровень 
кормления скота как по 
качеству, так и по количе
ству отстает от зоотехни. 
ческнх требований.

Чем это вызвано? Преж
де всего —  плохим исполь
зованием земли, некритиче
ским отношением к структу
ре посевных площадей, низ
кой культурой земледелия. 
Во многих хозяйствах к 
тому. же запаздывают с 
началом заготовки кормов, 
нарушают технологию.

Острой критике подверг
лись на совещании хозяй
ства Асиновекого района. 
Здесь почти вдвое увеличи
лась площадь под кормовы
ми культурами, а производ
ство кормов уменьшилось, в 
т о ж е  время на 21 процент 
сократился сбор’ сена и си
лоса с естественных кормо
вых угодий. Расширяя пло
щади под малопродуктивны
ми культурами, . асиновцы 
мало что сделали для увели
чения их урожайности. И не 
только асиновцы. В хозяй
ствах Томского, Колпашев- 
ского. Зырянского, Чаинско- 

’ го районов прослеживается 
та же тенденция.

Очень много земель зани
мают клевера долгосрочно
го пользования, в то время 
как биологический их век —  
не больше 4 лет. Так назы
ваемые «седые» клев’ера да
ют по 3 — 4 центнера кормо
вых единиц с гектара, нару
шают правильное чередо
вание культур, не способ
ствуют освоению севооборо- 

' тов, что, в свою очередь, от
рицательно сказывается на 
урожайности зерновых и 
других культур. На площа
ди, занятой «седыми» кле
верами, можно получать 
6 0 — 65 тысяч тонн зерна 
дополнительно (а это как 

■раз столько, сколько его по
купают на фураж хозяйст
ва у государства). Поэтому 
было бы правильно распа
хать эти земли и пустить под 
озимые и яровые зерновые.

В этом году увеличивают
ся посевы зерновых. Ста
вится задача —  уже нынче 
освоить не менее 20 тысяч 
гектаров земель под паш
ню. Наращивание производ-

ства зерна является одним 
из решающих условий ук
репления кормовой базы жи
вотноводства.

Общее производство кор
мов планируется увеличить 
в этом году на 3 0 — 40 про
центов. Как отмечалось вы
ступавшими, хорошо заре
комендовал себя новый вид 
корма —  сенаж. Дело толь
ко за тем, чтобы повсемест
но отработать технологию 
закладки сенажа —  измель
чать массу, хорошо трамбо
вать и надежно закрывать 
траншеи. И ни в коем слу
чае не откладывать скарм
ливание сенажа до весны.

Опыт передовых хозяйств 
показывает, что качество 
кукурузного силоса намного 
выше, когда зеленая масса 
смешивается с соломой. Та
кой корм становится почти 
вдвое питательней.

Повышению качества си
лоса способствует закладка 
его в бетонных траншеях. 
Нынче есть возможность по
строить 30 таких хранилищ 
из железобетонных плит об
щей емкостью 60 тысяч 
тонн.

Условия нынешней весны 
не позволили провести про
вокацию сорняков, поэтому 
особое внимание сейчас 
должно быть уделено уходу 
за посевами, К химпропол- 
ке наземными средствами 
следует■приступать не позд
нее 5 июня, авиацией —  с 
7 — .10 июня. Тщательного 
ухода требуют посевы куку
рузы. Низкий урожай этой 
кормовой культуры в прош
лом году обусловлен во мно
гом тем, что междурядья на 
многих полях не обрабаты
вались, не проводилось хим- 
прополкй.

Хозяйства, ..области могут 
заготавливать значительно 
больше сена. Главное —  не 
запаздывать с этой работой. 
Лучшее сено —  заготовлен
ное в июле, и начинать эту 
работу следует с начала бу
тонизации, тогда массовая 
заготовка совпадет по вре
мени с цветением трав;

В совхозах и колхозах до
статочно техники, чтобы 
своевременно заготовить 
корма. На лугах будет ра
ботать 407 механизирован
ных звеньев. Сейчас важно 
Хорошо подготовить сено
уборочную технику, а также 
агрегаты для производства 
витаминно-травяной муки.

Заготовка кормов по свое
му значению, приравнивает
ся к уборке хлеба. Поэтому 
к сенокосу должна быть не 
менее тщательная подготов
ка: комплектация звеньев,
их учеба, подбор звеньевых 
из числа коммунистов и ком
сомольцев. В каждом хозяй
стве работы на заготовке 
кормов должна возглавить 
специальная группа с четким 
планом действий. Успех 
обеспечит широкое социали
стическое соревнование зве
ньев и бригад за выполнение 
принятых обязательств. «Зе
леная жатва» на лугах тре
бует не меньшей собранно
сти и организованности, чем 
уборка урожая. Тщательно 
разработать условия сорев
нования, регулярно подво
дить его итоги, продумать 

.оплату труда, вопросы быта, 
культурного 1 обслуживания 
— . все лучшее из. опыта хо
зяйственной и политической 
работы должно быть исполь
зовано в сенокосную страду.

В Москву 5 июня по при
глашению ЦК КПСС и Пре
зидиума Верховного Сбвета 
O tC P  с официальным визи
том прибыл Президент Со
циалистической Федератив
ной Республики Югославии, 
Председатель Союза ком
мунистов Югославии Иосип 
Броз Тито.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами СФРЮ и 
СССР, Иосипа Броз Тито с 
супругой, сопровождающих 
его партийных и государст
венных деятелей тепло и 
сердечно встретили Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ПК КПСС. Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, другие официальные 
лица.

Горячими аплодисмента
ми встретили товарища 
Иосипа Броз Тито находив
шиеся на аэродроме пред
ставители трудящихся Мо
сквы.

Улицы Москвы были ук
рашены государственными 
флагами, транспарантами 
на сербско-хорватском и 
русском языках. Москвичи 
тепло приветствовали Пре-1 
зидента СФРЮ.

(ТАСС). :

НА ТРУДОВОЙ
ВАХТЕ

/
Поддержав почин Днепро

петровского шинного завода 
о проведении двухнедельных 
трудовых вахт в честь каж
дой республики, 'входящей в 
состав СССР, . коллектив 
Томского подшипникового 
завода взял повышенные 
обязательства. Выявлены 
дополнительные возможно
сти и . резервы, решено реа
лизовать продукции на 50 
тысяч рублей больше, чем 
предусматривалось ранее 
принятыми обязательствами.

На заводе составлен гра
фик проведения трудовых 
вахт в честь' 50-летия обра
зования СССР. Ход соревно
вания постоянно освещает
ся в заводской многотираж
ной газете, по радио, через 
информаторов.

В мае прошла трудовая 
вахта в честь РСФСР. Кол
лективы смен автоматно-то
карного цеха, возглавляе
мые Ю. Ивановым и А. Сав
ченко, за месяц дали сверх 
плана более 17 тысяч колец.

С 3 июня коллектив под  ̂
шипникового встал на вахту 
в честь Советской Украины. 
Нужно сказать, что более 
по'довины автоматических и 
полуавтоматических станков 
предприятие получает с 
Киевского станкостроитель
ного завода. В кузнечном це
хе установлены ковочные 
машины Новокраматорского 
машиностроительного заво
да. В свою очередь на 
промышленные предприя
тия Киева, Харькова, Вин
ницы и других городов Ук
раины поставляются под
шипники из Сибири.

Перед началом трудовой 
вахты по радио, в многоти
ражной газете ведется рас
сказ о жизни республики, в 
честь которой началось 
соревнование. На днях на 
страницах «Подшипника» с 
сообщением о достижениях 
в трудовой и культурной 
жизни Украины выступил 
заместитель главного, техно
лога завода Е. Р. Квятков- 
ский.

. Еженедельно члены парт- 
. кома завода подводят итоги 
соревнования непосредст
венно в цехах.

, ^  В. ЯКОВЛЕВ.

^ ч ж т ж  § ■ 11111

■
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В ВОСКРЕСЕНЬЕ БОЛЬ
ШИМ КОНЦЕРТОМ В КО
ЖЕВНИКОВЕ НАЧАЛСЯ  
с е д ь м о й  ТРАДИЦИОН
НЫЙ ФЕСТИВАЛЬ' ИС
КУССТВ «СЕВЕРНОЕ СИ
ЯНИЕ». ЕГО ОТКРЫЛИ 
ГАСТРОЛИ МАТРОССКО
ГО КАМЧАТСКОГО АН 
САМБЛЯ ПЕСНИ И 
ПЛЯСКИ КРАСНОЗНА
МЕННОГО ТИХООКЕАН
СКОГО ФЛОТА. КОНЦЕРТ 
ПРОШЕЛ С БОЛЬШИМ 
УСПЕХОМ.

НА СНИМКЕ: АН
САМБЛЬ ВЫСТУПАЕТ В 
КОЖЕВНИКОВЕ.

____  Фото В. Казанцева.

i
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К  SO -Л Е Т И Ю  О Б Р А З О В А Н И Я  С С С Р

Коллектив совхоза «Дубровский» Кожевниковского 
района —  многонациональный по составу. Много здесь 
переселенцев из Чувашии, для которых Сибирь стала 
второй родиной.

Совхоз крепнет год от года. Успешно развивается жи
вотноводство, плодородней становится земля. За послед
ние годы выросли новые производственные постройки, 
новые улицы. Многое изменилось в жизни дубровцев.

О том, какие перемены произошли на сибирской зем
ле, какими заботами живет многонациональная семья 
сельских тружеников в год 50-летия образования СССР, 
рассказывается в письмах из этого совхоза.

С В Е ТЛ Ы Й  ПУТЬ
о

История нашего хрзяйст- нас решения новых задач,
ва началась в 1930 году. И которые выдвигает жизнь.
рак D33 в этот год мои DO- Нынешняя посевная кампании раз в этот год мои ро- ния для нас _  успеш_
дители переехали в сибир- но сданный экзамен. Это
ские края из Чувашии. В Си- вдвойне радует, потому
бири я вырос, получил обра- чт°  Г°Д особенный, гоби-
зование, прошел большую лейный- Вместе со всей 

*  „  страной мы готовимся
школу жизни. Много раз ук- встретить самый большой 
рупнялнсь хозяйства, вхо- праздник в семье братских 
дящие ныне в состав совхо- народов —  50-летие со дня 
за «Дубровский». образования Союза Совет-

Т> ...... ....... „ „„„„„ ских Социалистических Рес-
В таких^ старинных селах публик. Рабочие нашего 

нашего района, как Вороно- совхоза встретят этот юби- 
во, Чилино, ежегодно строи- лей трудовыми подарками.

В наших по- С каждого из 10 тысяч гек
таров зерновых мы соберем 
не менее чем по 17 центне
ров. Производство молока 
увеличится почти на тысячу

лись

—  на 15 про-

дома.
селках стояли в основ
ном ветхие избы, вы
строенные еще до револю
ции: очень далеко было во- тонн, мяса 
зить лес, В шести основных вёнтов-
поселках едва насчитыва- ® нашем совхозе трудятсг 

. представители более десяти
лось триста домов. А  земли национальностей. И для 
хватало —  закрепили за хо- каждого, будь то чуваш, тц- 
зяйетвом 35 тысяч гекта- тарин, украинец, русский, 
ров. Около 11 тысяч гекта- открыт путь к любому виду 
ров одной пашни. Только Деятельности. Выдвинуты на 
1 7  "  руководящие должности
для обработки ее не хватало многие переселенцы из Чу- 
сил. Прежде чем приглашать вашии. Главным зоотехни- 
рабочих, необходимо было ком совхоза работает И. А. 
построить жилье. В 1957 го- Поляков, управляющим от- 
ду приехали из Чувашии деле5,ием _ с. В. Василь- 
60 человек (мужчины, оста- ев техником-строителем 
вившие семьи на зиму до- в  м  Дмитриев. Зоотехни- 
ма). Вместе с местными жи- ками и ветработниками —- 
телями сформировали отряд 0  д  Савельева А  Т Ти- 
и выехали на заготовку ле- ^офеева. Г. Е. Яковлева, 
са. За зиму подвезли к по- н  д  Исакова. А. И. Скоро- 
селкам 5 тысяч кубометров холов. м  ф Мирбейзова 
строевой сосны, а летом на- в  институтах и техникч- 
чалась большая стройка. В мах обучается много хозяй- 
первую очередь новоселами ственных стипендиатов. Сре- 
стали семьи погибших фрон-

Мои учен и ки
В 1941 году я стала Нынче они служат лриме- 

преподавагь в Новоуспен- ром всем механизаторам 
ской школе. Это было не- совхоза. Я могла бы назвать 
легкое время. В деревне десятки фамилий бывших 
остались женщины, дети и учеников: все они трудятся 
старики. Работали днем и честно, способствуют даль- 
ночью, чтобы помочь фрон. нейшему расцвету села и 
ту. Ученики после уро- экономики совхозов, 
ков шли в поле собирать ко- • За последние 1 0 - 1 5  лет 
лоски, копали картофель, неузнаваемо изменился об
дергали лен, убирали табак. лия сташшных сел  Тепсял 
Жили в У сп ехе русские, ук- rT  h' S  Больш^  тво 
раинцы, белорусы чуваши, крестьянских домов -  но- 
латыши, немцы. На самых вь1е Выстроены восьмилет- 
различных участках трудо- няя школа> клуб, сельмаг,
епинпйРс°Д?ьейШ  РаботаР  две водонапорные башни, от- 
единой семьей. крыт детский сад, медпункт,

Многие из тех, кто начи- есть квартиры для учителей, 
нал свой трудовой путь в Я уже не говорю о много- 
годы войны и позднее, были численных производствен- 
моими учениками. И сейчас ных объектах. Много внима- 
все они живут и трудятся в ния уделяют строительству 
родном селе. директор совхоза Й. Н.

Более 15 лет возглавляет
Успенскую бригаду Николай салгайшшм отделением
Антонович Кольцов. Участ- ' 1 ьау ардт’
ник ВДНХ, ударник комму- Радостно жить, когда те- 
нистического труда, он ноль- окружают трудолюбивые 
зуется авторитетом одного Л*°ДИ> для которых превыше 
из лучших хлеборобов, ввего чувство долга перед 
Т. Шараева долгие годы ра- обществом, Родиной. Ра
ботает бригадиром фермы в Достй°  видеть плоды трид- 
Терсалгае. Ее бригада по цатилетнего труда, радост- 
праву считается передовой в но сознавать, что твои быв- 
районе, а доярка В. Баум- шне воспитанники задают 
гардт награждена орденом тон на фермах, в мастер- 
Трудового Красного Знаме- ских н школе, 
ни. Подрастают . дети моих

„  бывших учеников. И мы,
Закончил школу, отелу- а стпемимся воспиты жил в армии и вернулся до- уштеля’ стремимся воспиты-

мой Алекеей Кошкин, сын вать их преданными Ро. 
переселенца из Чувашии, дине, трудолюбивыми, что- 
Сейчас он депутат райсо- бы они стали достойными 
вета, отличный шофер. Еще
в школе выделялись своим 
прилежанием брать# Кури
ленко, А. Зуев, А. Кожев
ников, И. Москаленко, 
И. Звирбулис, М. Смехунов.

продолжателями дел, нача
тых отцами.

А . Ш АРАЕВА, 
завуч Тереалгайской 
восьмилетней школы.

товиков и те, кто остро нуж- ди них —  представители
дался в жилье. многих национальностей. Не-
■ С каждым годом увеличи- давно получил диплом инже- 
вался поток переселенцев из пера татарин Александр 
Чувашии. Появились рабо- Юсупович Мирбейзов, стал 
яре руки, окрепла экономя-
ка хозяйства. К 1966 году агР°Н0М0М чуваш Иван Мн- 
прибыль превысила миллион хаилович Денисов, заведует 
рублей. Еще больше средств гаражом Центрального отде- 
емогли мы выделить на ка- ления немец Антон Антоно- 
питальное и жилищное вич Шель, его брат Ни-
Ж Р £ 5 £ .  колай Антонович -  йрнга-

Неузнаваемо изменилась ДИР Мулловинского отде- 
жизнь в наших селах. Они ления.
переживают вторую моло- Многие переселенцы из
дость (старых домов почти гт .
не осталось). Лишь за по- Чувашии избраны депутата-
следние десять лет мы по- ми сельского и районного 
строили для рабочих и слу- Советов. Лучшими произ- 
жащих более 30Q домов, водственниками стали дояр-

r  «а Антонина Баскакова,вдвое. В прошедшей пяти- ■ „
летке выстроены новые скотники Сергей Прохоров 
школы, клубы, детские са- и Митрофан Еремеев, сви- 
ды, магазины, теплые тара- нарка Мария Родионова, 
жи, зернопоточные линии и трактористка совхоза звень- 
склады, животноводческие „
помещения. В ближайшие евая Василиса Смакотина. 
два года будет построено Десятки наших рабочих и 
еще не менее 50 просторных служащих награждены за 
квартир (в основном дома из доблестный труд орденами и
ЯыРПДп«’ К гГ  ВД амм н Советского Сою-бы, Дом быта, столовая, го
стиница, стадион, торговый за-
центр. В дома рабочих про- Й. ГУРЬЕВ,
ведены водопровод и газ. директор совхоза «Дуб- 

Каждый день требует от ровекий».

Здесь нашла
я с ч а с т ь е

>
В юности мне почему-то шаг к урржаю сделан, й те- 

всегда хотелось уехать дале- перь нам предстоят другие

с?ор°ы немереные,' л е т  нехо- Работ“ - Ведь год ньшче ° со' 
женые, звери непуганые. Та- бенный, готовимся достойно 
ким краем представлялась отметить 50-летие образова- 
мне Сибирь. Но от родной ния СССР. От нас, хлеборо- 
Чувашии она далеко. Так бов, требуется вырастить 
бы и осталась я в Чебокса- хороший урожай. И нынче 
рах (собиралась поступать мы соберем не меньше 22 
учиться в институт), если бы центнеров с гектара, 
не случай. Пригласила в го- Доброжелательность и 
сти сестра. Приехала в Но- взаимная, поддержка —  вот 
вую Дубровку Кожевников- что отмечает людей нашего 
ского района. Понравилось совхоза. Больше других д 
мне здесь сразу. Улицы ши- благодарна Анастасии Ива- 
рокие, дома новые, наряд- новне С'макотиной. Эта жен- 
ные, люди веселые, по-си- щина для меня —  пример 
бирски приветливые, откры- увлеченности любимым де
тые. Прожила/яесяц. Надо лом. Она много лет прорабо- 
домой собираться —  не хо- Трактористкой и мне
чется. А  тут сестра масла в передала свою любовь к ма- 
огонь добавила: оставайся, шинам.
говорит, Василиса, в колхо- Кажется, я добилась в 
зе работать, в любой том- жизни всего: работа по серд- 
ский, вуз заочно поступишь ЧУ. все хорошо в семье —  у 
учиться. нас трое сыновей подраста-

Так и стала Сибирь моей ют, но думаю все же за- 
второй родиной. Здесь на- очно учиться. В нашем сов- 
шла я свое счастье, выбрала хозе это поощряется, 
работу по душе. Сначала В свободное время мы 
была подручной в звене у любим, собираться всей 
мужа, а несколько лет назад семьей (нас восемь человек), 
получила права тракториста, послушать музыку, посмот-

В посевной участвую каж- Реть телепередачи. И, как в 
дый год, а нынче впервые юности, вдруг замрет рерд- 
назначили звеньевой отряда че> когда запоют одну из мо- 
трактористов. Ответственно- их ^любимых песен: «Сибирь, 
сти стало больше: не только Сибирь, люблю твои сле
за себя думаешь. С первых га...», Щедра и раздольна 
дней сева перевыполняла здесь земля, трудолюбивы и 
норму в два раза: Сев зерно- богаты^ 
вых наше отделение/ как и звенвев?1я тракт0рН̂ о  
было, намечено, закончило отряда отделения Ко
за 8 рабочих дней. Первый жевниково-на-Шегарке.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Отряд из четырех человек
В красном уголке обсуж

дали обращение зырянских 
животноводов. Нет, это было 
пока еще не официальное об
суждение, а предваритель
ное. Бригадир животновод
ческой бригады Виктор 
Александрович Сновидов, 
скотники Петр Егорович Ба
син и Борис Кузьмич Ма- 
кейкин —  собралась почти 
вся партгруппа фермы. От
сутствовала только Валенти
на Тимофеевна Чигвинцева, 
но она как раз в это время 
была на дойке.

Инструктор райкома пар
тии Н. Ф. Радаев привез 
новость: на Батуринской
ферме совхоза «Россия» 
поддержали инициативу зы- 
рянцев и приняли обязатель
ство надоить от каждой 
коровы во втором квартале 
по 1.000 килограммов- моло
ка, то есть на 100 килограм
мов больше, чем обязались 
зырянцы.

—- Ну, что? Как вам, не 
тяжеловато будет тоже по 
тысяче?

— Нет, нормально. Для 
второго квартала нормальт 
но. Справимся.

>— Ну, а если...
—  Надо обсудить на соб

рании...
Так каждый раз, когда 

надо решить какой-то серь
езный вопрос, независимо от 
того, идет речь о производ
стве или о массово-полити
ческой работе, на Каргалин- 
ской молочнотоварной фер

ме колхоза «Гигант» пре* 
жде всего собирается пар
тийная группа. А  так как 
вопросы, требующие обсуж
дения, возникают часто, то 
п собирается группа каждые 
два-три дня. Коммунисты ■ 
на ферме —  люди опытные, 
они первая опора, главные 
советчики партийного коми
тета.

—  Работы много, и не 
всегда успеваешь заметить 
все мелкие, а иногда и не 

■ совсем мелкие недочеты, —  
рассказывает ' бригадир 
В. А. Сновидов. ’-г  А  Петр 
Егорович Басин ничего не 
упустит. Урожденный «кре
стьянин, он всегда вовремя 
даст совет. Вот на днях слу
чай был. Отел у нас боль
шой. И молодняк оставался 
на улице, а коровы, кото
рые в запуске,' —  в по
мещении. Тут Петр Его- 

. рович подходит ко мне и 
говорит: «А  не лучше ли по
менять их местами? Все же 
молодняку больше тепло 
нужно». Ну, мы быстро так 
и сделали.

Петр Егорович Басин пя
тый год избирается парт
групоргом. Участник войны, 
он имеет много боевых на
град, а не так давно награж
ден орденом Трудового 
Красного Знамени. Но не 
только трудолюбие, чест
ность, опыт стали теми ре
шающими качествами, за 
которые избирают его ком
мунисты своим вожаком.

Очень важная черта харак
тера Басина —  нежелание 
мириться с недостатками. 
Не бывает собрания, на ко
тором он бы не выступил. 
Критика по производствен
ным вопросам, деловые 
предложения —  хотя оратор 
он и не очень красноречив
—  все выступления Петра 
Егоровича всегда выслуши
ваются е большим внимани
ем.

В хозяйстве, где произ
водство рассредоточено на 
значительной- территории, 
трудно переоценить значе
ние пусть даже немногочис
ленных партийных групп. В 
«Гиганте» таких групп пять
—  у каргалинских, малобра-
гинских и трубачевскнх жи
вотноводов, в Каргалинской 
машинно-тракторной мастер
ской и в полеводческой 
бригаде села Комаровка. Ра
ботают они там, где решает
ся судьба планов и социали
стических обязательств.
Коммунисты видят, как идут 
дела, насколько правильно 
действуют руководители, 
специалисты, и в состоянии 
предупредить промахи, ко
торые в сельскохозяйствен
ном производстве не всегда 
можно исправить. Секретарь 
парткома колхоза Алек
сандр Геннадьевич Рыбалов 
рассказывал, что замечания 
партгруппы Каргалинской 
фермы в адрес администра
ции почти всегда объектив
ны. Принципиальность, го

рячая забота об общем деле, 
которые характеризуют пар
тийную группу фермы, пре
жде всего идут, конечно, от 
самого партгрупорга.

Лучшим методом влияния 
на людей , здесь считают лич
ный призер. Надо было на 
днях отправить для сдачи 
скот и сделать это быстро, 
чтобы транспорт успел в т.от 
же день вернуться в колхоз. 
Кто первым вышел на эту 
работу? Чигвинцева и Ма- 
кейкин.

Коммунисты многое дела
ют для повышения активно
сти и дисциплинированности 
животноводов. Критикуя 
нерадивых, они в то же вре
мя стараются найти к чело
веку такой подход, чтобы 
пробудить в нем совесть, 
уважение к своей работе. И 
одновременно с этим все 
время заботятся об улучше
нии условий труда. Именно 
партийная группа сыграла 
решающую роль пои перево
де Каргалинской фермы на 
двухсменную работу.

Казалось бы. немногое до
ступно такой маленькой 
партгруппе. Но она всегда 
может- быть впереди, вестя 
за собой, работать так. что
бы, глядя на коммунистов, у 
всех появлялось желание 
стать рядом с ними, не от
ставать от этого маленького, 
но по-настоящему передово
го отряда.

М. СМИРНОВА.
Шегарский район.

Сто восемнадцать ком
сомольцев педагогического 
института заявили о своем 
желании стать на лето во
жатыми в пионерских лаге
рях области. На днях добро

вольцам вручили комсо
мольские путевки, право
фланговый отряд 5-го «а» 
класса школы-интерната 
№  4  надел им красные гал
стуки.

Н А СНИМКЕ: церемония 
посвящения в вожатые; пио
нер Саша Сергиенко повязы
вает галстук студентке фа: 
культета иностранных язы 
ков Ольге Желновой.

Фото М. Окамура.

И летом лес сажают
В Латвии завершены ве

сенние посадки леса. Они 
проведены на площади свы
ше семи тысяч гектаров. 
Впервые в этом году в про
изводственных условиях за 
весенними посадками будут 
проводиться летние. В Лат
вийском научно-исследова
тельском институте лесохо

зяйственных проблем создан 
новый вид посадочного мате
риала с закрытой корневой 
системой —  «брика». Это 
насыщенные питательным 
раствором брикеты с сажен
цами, которые скреплены 
перфорированной пленкой в 
ленту —  по 50 штук.

Такие саженцы удобно пе
ревозить, их можно хранить

несколько месяцев и выса 
живать в наиболее удобное 
время в течение всего веге
тационного периода. Они хо
рошо приживаются и быстро 
растут даже в неблагоприят
ных условиях. «Брика» по
зволяет покончить с сезон
ностью посадок леса.

(Корр. ТАСС).

У Р А Л - С И Б И Р И
Первая опора установлена 

сегодня на линии энергопе
редачи Рефтинская Г Р Э С ' 
(Свердловская область) —

Тюмень. Новая ЛЭП рассчи
тана на напряжение 500 ки
ловольт. Ее протяженность 
—  около 240 километров. С

окончанием строительства 
линии в конце этого года 
Урал будет питать электро
энергией нефтепромыслы 
Сибири.

(ТАСС).
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РОДНОМУ ГОРОДУ-ВЫ -СОКУЮ  КУЛЬТУРУ!

К О ГД А  ДЕРЕВЬЯ С Т А Н У Т  БОЛЬШ ИМИ
рия выглядела лучше, 
влекательней.

при- горисполкома. Конечно же, 
у себя на предприятиях мы 
тоже поощряем наших акти
вистов озеленения.

В этом году предстоит

В конце декабря прошло
го» года на расширенном за-

а круглогодичной заботой лом справились тоже успеш- Большую помощь в агита-

Только нынешней весной 
мы посадили более 500 де
ревьев/ более пяти тысяч
кустарников, свыше 20 ты- еще очень многое сделать, 
сяч штук цветов и разбили Произвести ремонт в жи- 
около 4 тысяч квадратных лом городке, заасфальтиро- 
метров газонов.. По сравне- вать улицы и тротуары. И, 
ник» с прошлым годом ны- пожалуй, самое главное —  

оказывает большое влияние нешний объем благоустрой- начать реконструкцию скве-

ственного объединения 
«Сибкабедь» состоялся ве
сенний разговор. Наш • ак-

коллективов. Решили отка- Служащие заводоуправ- Чии за активное участие в ва формирование человека, тельных работ возрос более ра у Белого озера. Здесь
----------— — ;— ----------------к— я -------- а.— ------- ' --------  —  — предстоит произвести очень

большой объем работ —  вы
чистить дно озера, забетони-

и «а- . « т а .  . на. аннип —х—  лось пинглашать на засела- ровать берега, улучшить зе-
Фрунзе от эмальпроизвод- чинали на час раньше и до культуры», которое было назад многим рабочим и в “ния парткома нерадивых dv- леный пояс и построить па-

седая.» парткома я р е н а » ,. * - »  ? °  < * * »  . 2 2 Ж * Ж
кина в районе кабельного в самь!й разгар работ по озе- нашего
производства и проспекта лененйю трудовой день на- Томск городом

уважаемых °  людей 110 всякий Раз ПРИЯТН0 убе‘ ^  “ ДЕИ Pa33’ 
города «Сделаем Диться в этом на /жизненных 

высокой примерах. Ведь еще года два
Конечно, не все сразу хо

рошо получалось. Приходи-

на газете голову не приходило, ния парткома нерадивых ру
ководителей цехов, прово- вильоны. Конечно,, за одинтив решал вопросы, в об- ства до улицы Л. Толстого. 1,РВЯТИ ,,тпя „„ на опубликовано в

щем-то не связанные непо- Оно делало это плохо. Во У1. раоотали на <<Красное знамя» в апреле мусорить на территории за- год всего эт°го не сделать
средственно с произвол- все времена года стали про- благоустройстве. 1972 года. Передовики про- вода, на улицах, прилегаю- Но мы рассчитываем, что в
ственной деятельностью ВОдить уборку этих участков Мне кажется, что сейчас изводства, деятели науки ти х  к нему, нельзя. Сколько PTaTpi nn v r ^  п нята этой пятилетке сделаем Бе-
предприятия, но довольно своими силами. И томичи, создалась такая атмосфера, очень правильно развили в мы бились над тем, чтобы _ а т , т лое озеро настоящей зоной
насущные, .  требующие к вероятно, могут вспомнить, при которой нет необходи- этом письме-обращении втолковать «неподдающим- г и “ „ о  необходи- отдыха-
себе серьезного, делового что наши улицы в эту зиму ‘ 1 д/. мысль о том, что город вы- ся», что завод, цех, участок ’ !Т0 ооходи
подхода. Речь шла о меро- не были завалены снегом и мостн уговаривать людей сокой культуры —  это не —  второй дом, содержишь
приятиях по благоустройст- не выглядели, как ледовые принять участие в субботни- просто чистые тротуары и в порядке квартиру
ву территорий производст- катушки. По строго соблю- ках по благоустройству. По- зеленые газоны. Это и куль- жай и рабочее место! Но вот Дей, стала естественной, как ся с ними, потому что на

мо сделать город садом, про- Впереди много важных 
чно вошла в сознание лю- дел. Уверены, что справим-

аллею, посадил дерево, и 
уже, проходя по дорожке, он

венных подразделений, при- даемому графику рабочие явилось стремление добить- турные жители, уважающие такой рабочий сам подмел
летающих к ним улиц и жи- цехов, служащие заводоуп- ся’ чтобы город, в котором себя, друг друга. Это люди-
лых микрорайонов. Не слу- Равлений добросовестно живем, родной завод стали труженики, любящие свой
чайно состоялся этот раз- Работали здесь. образцовыми. Меня вначале город, заботящиеся о его вы
говор в самом начале зимы. с  14 марта каждую суббо- просто восхищало, когда .кто- сокой марке —  города пере- День будет следить за тем,
Практика прошлых лет по- Ту, тоже по строгому графи- нибудь из рабочих при довой науки и развитой про- появились лн листики на
казала, что благоустроитель- Ку, кабельщики выходили на встрече говорил о том, что, мышленноети. саженце,
ные работы —  отнюдь не благоустронтельные работы, допустим, вот на аллеях у Па__ кяшялгп Нельзя сбрасывать со сче-
еезонные. Ппэтомч мы  без лишних хло- «Снбэлектромотора» ;сдела- „„„ тов и то, что в каждом чело-

Мы утвердили обширный у ‘ ны интересные, еовремек- ?яIяан ° УЯа^ в благо- веке жнвет дух соревнова-
плав совместных действий пот вывезли снег, очистили ные ограждения, неплохо бы Устройстве РОДВ®в® города.

и забота о выполнении про- выполнение поставленных 
изводственного плана. Вот задач по-боевому настроен 

...................   и„ почему яа первый^ суббот- весь коллектив. Сделать го
не бросит окурок, каждый ник по благоустройству вы- род садом наш долг. Каж-

шло около 500 человек, а дый человек должен за 
15 апреля —  более 900 че- свою жизнь вырастить хоть 
ловек. А  сейчас каждый одно дерево. Насколько 
день на благоустройстве ра- богаче будет тогда зеленый 
ботает не менее 50 человек, наряд города! И когда де-

______  По итогам Ленинского суб- Ревья станут большими,
только ботинка и за благоустрой- важД°мУ из нас не стыднов  Тельства. Нужно юльпи u u t n n n a  и т олагиусгиои- ,

гйпй черное г/ппп  °  умело разбудить его. Убе- тельные работы накануне f /S eJ  BePeA Детьми и внука-свое веское слово должна

L

коллективов всех пронзи территории от зимнего му- и нам над этим подумать,
водств объединения, закре- сора, а с приходом первых Со временем такую- заботу
пили за каждым участком оттеПелей уже готовы были стали проявлять очень мко- „пичинпжать таТл'ш»™ Т в ”  посмотреть, как работают на награждено почетной грамо-

гие и сейчас подобные пред- .1|риу-'нии'ча ‘ ь «радицин стар- Ри-бботникях    ~вскопать землю, засеять _■ ’ ____  _ . *■". ” . ittmy ттпколений eyuopiHHndAответственных, назначили
конкретные сроки исполне- 
ння. Благоустройство стало травой газоны 
ие делом одной-двух недель, деревья. Кстати, с этим де- щееся.

ложения уже воепринимают-
и посадить ся как само собой разумею- Это, конечно, не

котопой диться в этом просто: стоит 1 Мая наше 
которой ПГ1ГМПТПртч как работают на награждено п

люди. Каждый той Ленинского райкома 
цех отвечает за определен- КПСС и райисполкома. А  

откры- ный участок, и каждый ста- шесть рабочих получили 
тие, что общественный труд рается, чтобы его террито- грамоты горкома партии и

игах поколений.

объединение мн нашими.
В. ЩЕННИКОВ. 

зам. генерального ди
ректора производствен
ного объединения

«Сибкабель».

П А Р Т И Й Н А Я

Х Р О Н И К А

•

С е м и н а р
п а р тгр у п о р го в

В Молчановском райкоме 
партии состоялся семинар 
партгрупоргов. Его участни
ки прослушали лекцию о 
международном положении, 
познакомились с формами и 
методами работы партийных 
групп по коммунистическому 
воспитанию членов коллек
тива. О роли партийных 
групп в развитии социали
стического соревнования 
рассказал заведующий про
мышленным отделом райко
ма партии А. Г. Асмаков. 
Выступление заведующей 
отделом пропаганды и аги
тации райкома КПСС Е. С. 
Алексеевой было посвящено 
вопросам организационной и 
пропагандистской работы 
партийной группы. Парт
групорги обменялись опы
том.

В. МАЙКОВ.
С. Молч^ново,

Ш к о л а
м о л о д о го
к о м м ун и ста

В Тегульдетском райкоме 
КПСС состоялось очередное 
занятие школы молодого 
коммуниста. С лекцией «Ос
новные направления идеоло
гической работы в совре
менных условиях» выступи
ла секретарь райкома КПСС 
М. В. Рогачева.

В. ДЕНИСЕНКО, 
с. Тегульдет.

П л е н у м
райком а

Состоялся пленум Чайн
ского райкома КПСС, кото
рый обсудил вопрос «О за
дачах районной партийной 
организации по повышению 
производительности труда и 
эффективности сельскохо
зяйственного н промышлен
ного производства». С док
ладом выступил первый сек
ретарь райкома КПСС И. %/. 
Григорьев. В прениях по об
суждаемому вопросу приня
ли участие директор совхоза 
«Чаинский» А. И. Дарчук, 
главный экономист совхоза 
«Коломинский» Р. П. Пазд- 
ннкова. директор леспромхо
за областного управления 
топливной промышленности 
А. Ф. Аверин, главный зоо
техник райсельхозуправле- 
ння Т. Д. Цынгалова, на
чальник ПМК-8 Б. И.-Агеев 
и другие.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ.
с. Подгорное.

Н а гр а д ы  —  
а к ти в и ста м

Партийный комитет под
шипникового завода подвел 
итоги учебного гада в сети 
партийного и комсомольско
го просвещения. Группа 
пропагандистов за большую 
работу по пропаганде марк
систско-ленинских идей сре
ди трудящихся и активное 
участие в общественной 
жизни коллектива награжде
на денежными премиями. 
Среди награжденных— про
пагандисты Л. А. Карпова,
Н. А. Кусков, Ю. Ф. Храпо
вицкий, И. Н. Сусенков,
Б. С. Таюкин, В. С. Лещев.
П. П. Шевцов, Л. Е. Горо
хова, Е. Н. Большова, Б. С. 
Карасюк и другие.

Л. ВИТАЛЬЕВ.
Томский ПОДШИПНИКОДЫЙ завод.....
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Бесш ум ное ор уж и е"—под запрет
Идея использовать бо

лезни в военных целях роди- 
лась много веков назад, ког
да массовые эпидемии несли 
смерть миллионам людей. 
Пандемия чумы, свирепст
вовавшая в XIV веке в Ев
ропе, унесла в могилу чет
верть ее населения. Этот и 
другие подобные факты на
толкнули военных на мысль 
о возможности применения 
бактериальных средств для 
того, чтобы искусственно 
вызвать эпидемии среди 
мирного населения, а также 
поразить живую силу про
тивника. Известны и случаи 
практического применения 
этих средств. Так, еще в 
XVII веке английские вой
ска, пытаясь подавить со
противление индейцев в Се
верной Америке, умышлен
но заражали их оспой. С 
этой целью англичане рас
пространяли среди индей
ских племен одеяла и другие 
вещи из бараков, в которых 
находились больные оспой. 
Намеревалась применить 
бактериологическое оружие 
.в конце первой мировой 
войны кайзеровская Герма
ния. Усиленно готовился к 
бактериологической войне и 
гитлеровский вермахт.

С тех пор, как появилось 
«бесшумное» оружие, как 
называют бактериологиче
ские и химические средства 
войны, человечество повело 
против него борьбу. Эта

долгая и упорная борьба 
сторонников. мира увенча
лась успехом. 10 апреля с. г. 
в Москве, Вашингтоне и 
Лондоне состоялось торже
ственное подписание Конвен
ции о запрещении разработ
ки, производства и накопле
ния запасов бактериологи
ческого (биологического) и 
токсинного оружия и об их 
уничтожении. Наряду с госу
дарствами-депозитариями —  
СССР, США и Англией —  
под конвенцией до настоя
щего времени поставили 
свои подписи представители 
57 государств.

Заключение этой конвен
ции явилось прежде всего 
результатом многолетних 
усилий Советского Союза и 
других стран социалистиче
ского содружества, направ
ленных на ликвидацию хи
мических и бактериологиче
ских средств ведения войны, 
на избавление человечества 
от этого страшного оружия 
массового уничтожения. «За
ключить договоры, ставя
щие под запрет ядерное, хи
мическое, бактериологиче
ское оружие» —  так опреде
лил в своем докладе на 
XXIV съезде КПСС Л. II. 
Брежнев одно из важнейших 
направлений внешнеполити
ческой деятель}$ости СССР.

Конвенция о запрещении 
бактериологического оружия 
является еще одним шагом 
на пути претворения в

жизнь программы мира, при
нятой XXIV съездом КПСС. 
Как видно из самого назва
ния конвенции, главная 
цель ее состоит в том, чтобы 
полностью устранить из во
енных арсеналов государств 
целый. вид вооружений, 
предназначенных для массо
вого истребления людей. В 
ней содержится обязатель
ство никогда, ни при каких 
обстоятельствах не разраба
тывать и не прокзводить био
логического и токсинного 
оружия, а также средств его 
доставки. Не позднее девяти 
месяцев после вступления ее 
в силу государства-участ
ники должны уничтожить 
все запасы этого оружия. 
Конвенция о запрещении 
бактериологического оружия 
отличается от таких согла
шений, как договор о частич
ном запрещении испытаний 
ядерного оружия, о нерас
пространении этого оружия 
и других, одной существен
ной особенностью. Ведь все 
эти соглашения направлены 
на ограничение гонки воору
жений и не предусматрива
ют фактического разоруже
ния. Между тем заключен
ная конвенция впервые в ис
тории явится мерой реально
го разоружения. Она содер
жит также надлежащие га
рантии соблюдения достигну
той договоренности.

Особенно существенно то, 
что речь идет не об обыч

ном, а об оружии массового 
уничтожения. Бактериоло
гическое оружие относится к 
тем же самым варварским и 
смертоносным вооружениям, 
что и химическое, и ядерное 
оружие.

В некоторых отношениях 
бактериологическое оружие 
даже более опасно, чем хи
мическое или ядерное. В док
ладе о возможных послед
ствиях применения бактери
ологического и химического 
оружия, который был подго
товлен в 1969 году по зада
нию ООН, указывается, что 
«бактериологические (биоло
гические) агенты, являясь 
живыми организмами, могут 
размножаться, и значимость 
этого факта состоит в том, 
что, если делать сравнение 
по весу, то при помощи бак
териологического (биологиче
ского) оружия можно нано
сить потери в значительно 
более широких районах, чем 
при помощи химического 
оружия».

В качестве средства унич
тожения во время войны 
возможно использование 
микробов, вирусов, грибков 
и других возбудителей. В 
век научно-технической ре
волюции бактериологическая 
война означала'бы преднаме
ренное внезапное и активное 
распространение инфекцион
ных бактериологических 
средств. Накоплены колос
сальные запасы этих 
средств. Так, по данным аме

риканской печати, только в 
одном из хранилищ Пентаго
на в штате Арканзас сосре
доточены огромные запасы 
возбудителей таких эпидеми
ческих заболеваний, как 
энцефалит, сибирская язва, 
туляремия. Стоимость этих 
запасов оценивается в 100 
миллионов долларов. Всего 
же в США, по данным офи
циального бюллетеня амери
канского правительства, из
данного в Женеве в прошлом 
году, накоплено столько бак
териологических средств ве
дения войны, что их хватило 
бы, чтобы несколько раз 
уничтожить население зем
ного шара. Для ликвидации 
этих запасов - потребуется 
целый год, а расходы на их 
уничтожение составят 12 
миллионов долларов.

Успехи в области микро
биологии и генетики позволят 
гот поставить на службу вой
не не только микробы, вызы
вающие уже известные бо
лезни. Совсем недавно от
крыто много новых бактери
альных возбудителей, более 
устойчивых к существую
щим лекарствам. В перспек
тиве же можно было бы ожи
дать выведения в военных 
лабораториях таких бакте
рий, которые способны вы
зывать совершенно не изве
стные до сих пор эпидемии.

Даже небольших коли
честв бактериологических 
возбудителей достаточно, 
чтобы эпидемия охватила

огромные территории и по* 
разила массы людей. Изве
стный американский журна
лист Сеймур Херш в своей 
книге «Химическое и бакте
риологическое оружие. Тай
ный арсенал Америки» при
водит такой факт: 30 грам
мов культуры возбудителей 
бруцеллеза достаточно, что
бы заразить более двух мил
лиардов людей.

Варварский характер бак
териологического оружия со
стоит в том, что оно прежде 
всего направлено против 
мирного гражданского насе
ления. Защита от него ос- 
лоншяется тем, что оно мо
жет быть применено скрыт
но, бесшумно, а начало его 
поражающего действия про
является лишь после того, 
как пройдет скрытый (инку
бационный) период заболева
ния, то есть спустя значи
тельное время после бакте
риологического нападения, 
когда заболевания уже при
мут массовый характер. На
ряду с поражением людей, 
бактериологическое оружие 
может вызвать также массо
вый падеж скота, заражение 
посевов и запасов продоволь
ствия. В настоящее время 
не существует систем эффек
тивного раннего предупреж
дения и обнаружения биоло
гической атаки.

Особая опасность «бес
шумного оружия» кроется 
еще и в том, что его созда
ние и приобретение доступ

ны мйогим странам. Произ
водство такого оружия не 
требует высокого экономиче
ского потенциала, необходи
мого, например, для созда
ния ядерного оружия.

Именно в силу этих при
чин, в силу варварского и 
бесчеловечного характера 
бактериологического и хими
ческого оружия Советский 
Союз и другие страны социа
листического содружества 
выступили за заключение 
соглашения, которое преду-г 
сматривало бы запрещение 
обоих этих видов оружия 
массового поражения. Одна
ко предложение социали
стических государств натолк
нулось на противодействие 
западных держав, й прежде 
всего Соединенных Шта
тов.

Как известно, американ
ская военщина широко црИг 
меняет химическое оружие 
(слезоточивые газы, ядохи
микаты и т. д.) во Вьетнаме 
и накопила огромные его за
пасы. По официальным дан
ным, американская армия 
располагает сейчас семью 
крупными исследовательски
ми и промышленными ком
плексами и арсеналами, где 
разрабатываются, произво
дятся, испытываются и скла
дируются химические отрав
ляющие вещества. Общая 
стоимость этих комплексов 
—  около миллиарда долла
ров. На них занято пример
но 7 тысяч специалистов. На

вооружении армии СШ А на
ходится большое количество 
химических средств— от сле
зоточивых газов до самых 
вксокотоксичных нервно-па
ралитических отравляющих 
веществ.
. Для того, чтобы сдвинуть 

с мертвой точки решение 
вопроса. Советский Союз и 
Другие социалистические 
страны пошли на поэтапное 
решение, предложив в каче
стве первого шага запретить 
бактериологическое и ток
синное оружие. Такой путь 
оцазался единственно пра
вильным. Ведь , открытая 
дДя Подписания конвенция 
предусматривает не. только 
ликвидацию целого вида ору
жия массового уничтожения 
— биологического. Ее участ
ники подтверждают также 
задачу «эффективного за
прещения химического ору
жия и е этой целью обязу
ются в духе доброй воли 
продолжать переговоры* 
для достижения в ближай
шем будущем соглашения 
об эффективных мерах по 
запрещению его разработки, 
производства и Накопления 
запасов и его1 уничтоже
нию».

Этой благородной цели 
служит и новая инициатива 
СССР и других социалисти
ческих стран, которые в кон
це марта внесли в Комитет 
по разоружению проект кон
венции о запрещении разра
ботки, производства и на
копления запасов химическо
го оружия и о его уничтоже
нии. Сделан еще один шаг 
на пути к полному уничтоже
нию «бесшумного оружия».

В. ПОЛИКАРПОВ.
(ТАСС).

П О Д Г О Т О В К А  К ЗИМЕ
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СДАДИМ ТЕПЛОСЕТИ К 10 СЕНТЯБРЯ
Т а к  р е ш и ли  с а н те х н и к и  д о м о у п р а в л е н и й  г . Т о м с к а

УРОКИ УЧАТ
В зале /заседаний Томско

го горисполкома собрались 
сантехники городских домо
управлений на свое первое 
собрание. На повестке— воп- 
рор о подготовке отопитель
ных систем к зиме.

Работники горяшлуправ- 
ления и его ■ руководитель 
П. Ф. Сыроватский извлек
ли урок из горького опыта 
прошлых лет, когда многие 
горожане и в октябре еще 
не имели тепла в квартирах. 
Особенно плохо обстояло де
ло в домоуправлениях 
№ №  4, 6, 7. Как сообщил 
собравшимся главный инже
нер горжилуправления II. В. 
Савиных, в этих коллекти
вах были сорваны графики 
подготовки к зиме и сдачи 
отопительных систем и ком
муникаций. Никто не кон
тролировал работу слесарей- 
сантехников, не занимался 
организацией их труда. До
моуправление №  4 единст
венный 80-квартирный дом 
сдало инспекции теплосетей 
только в начале ноября. А  
домоуправление №  7 так и 
не сумело подготовить к 
сдаче отопление в 35 здани
ях. В домоуправлении №  6 
к концу августа было сдано 
только 15 процентов всех 
отопительных систем. Здесь 
слесари-сантехники в самый 
горячий период ремонта ра
ботали на стороне. Управ
ляющий В. П. Щеблыкин 
не сумел обеспечить контро
ля за трудом слесарей.

—  Нынче не может быть 
ни одного случая несвоевре
менной сдачи отопительных 
систем, —  заявил П. В. Са
виных. —  Мы долншы сда
вать системы отопления и 
теплотрассы только в ком
плексе", а не так, как дела
лось в прошлом: в узлы уп
равления редко кто загля
дывал, радиаторы не про
верял. Особое внимание дол
жно быть уделено теплоизо
ляции трубопровода, про
мывке батарей. Сделать' 
предстоит так много, что 
придется организовать полу- 
торасменную работу слеса
рей. К тому же мы не смо
жем в достатке, снабдить: ре
монтными материалами все 
хозяйства. Надо максималь
но использовать старую за
порную арматуру, наладить 
ее реставрацию.

В о п р о с о в  докладчику бы
ло много: где брать слесар
ный инструмент, фасощшу, 
приобретать сопла, будет ли 
организовано централизо
ванное снабжение домоуп
равлений . особо дефицитны
ми деталями и т. д.

—  На складе многого нет.
Надо домоуправлениям
больше проявлять инициати
вы, изыскивать возможно
сти, как это делают в пятом 
домоуправлении, —г ответил 
П. В. Савиных. /

Работники этого домоуп
равления в прошлом году 
уже в июне начали сдачу 
теплосистем и всю подготов
ку к отопительному сезону 
завершили к концу августа.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ПЛЮС ИНИЦИАТИВА

__ у  нас 13 елееарей-санг
техников, создано 5 ремонт
ных звеньев, гг- делился на

собрании опытом бригадир 
слесарей-сантехников домо
управления. №  5  В. И. Ба
сюков. —  За каждым зве
ном закреплены определен
ные дома.-.

В начале апреля обошли 
все квартиры и к 15 числу 
имели точное представление, 
где и что надо ремонтиро
вать, какие нужны материа
лы. И сразу же дали на них 
заявку. Потом составили 
график ремонта, поставив 
задачу —  каждую неделю 
сдавать один дом.

На ежедневных коротких 
планерках, которые начина
ются ровно в 9 часов утра/ 
определяем, куда что под
везти, где использовать сва
рочный аппарат (у нас один 
сварщик обслуживает все 
звенья). Если, скажем, из-за 
нехватки каких-то материа
лов звено не может ремон
тировать трассу, оно пере
ключается на опрессовку 
или другие работы. Словом, 
простоев нет.

Многие наши заказы на 
фасонину и другие материа
лы выполняют профтехучи
лища, некоторые заводы. По
могают и квартиросъемщи
ки: ведь среди них есть лю
ди разных специальностей—  
токари, слесари и т. д. Они 
договариваются с админист
рацией своих цехов, заво
дов на изготовление неболь
ших партий деталей по опла
ченным счетам. Вот с за
движками дело обстоит ху
же. Надо организовать их 
ремонт ft изготовление цент
рализованным порядком.

Теперь скажу о контроле 
со стороны работников теп
ловых сетей. Нередко они 
либеральны и нетребова
тельны к нам. При приемке 
махнут рукой на какуюглибо 
недоделку, а зимой она так 
даст о себе знать, что иной 
раз приходится останавли
вать всю систему. Это всем 
очень дорого обходится.

Интересный опыт подго
товки отопительных систем 
накоплен коллективом домо
управления №  3. Вот о чем 
рассказал главный инженер 
этого управления А. В. 
Помпа:

—  Если бы мы обходи
лись только своими силами, 
вряд ли в прошлом году к 
сентябрю закончили работу. 
Помогает население. Уда
лось скомплектовать не
сколько звеньев из жильцов, 
имеющих профессии сантех
ников. В свободное от рабо
ты время они согласились 
помочь нам. Используем их 
на опрессовке систем отопле
ния. Каждый день в 5. часов 
вечера наши помощники 
приходят на планерку в до
моуправление. Сейчас один 
дом мы уже сдали инспек
ции тепловых сетей, два 
(№ 7 по улице Никитина 
и №  5 по улице Советской) 
сдадим в ближайшие дни и 
еще 6 домов -— в ближай
шую неделю.

Настоятельно рекоменду
ем всем руководителям до
моуправлений как можно 
шаре пользоваться по
мощью горожан —  ведь они 
тоже заинтересованы в бы- 
стрейшей подготовке тещш- 
систем к зиме. К тому же их 
труд неплохо оплачивается. 
Я не помню случая, чтобы 
приглашенные товарищи не
добросовестно отнеслись к 
делу.

КВАРТИРОСЪЕМЩИК— 
ГЛАВНЫЙ КОНТРОЛЕР

Как лучше организовать 
контроль за -качеством ра
бот? Ведь плохой ремонт 
отопительной системы —- не 
только испорченное настрое
ние жильцов, холод в квар
тирах, но и большие убытки.

—  Мы должны учесть 
ошибки, допущенные руко
водителями домоуправлений 
№ №  6 и 8, —  говорил на
чальник горжилуправления 
П. Ф. Сыроватский. —  Фак
ты приписок, обмана, брака, 
вскрытые здесь городским 
комитетом народного контро
ля, произошли в результате 
попустительства и, если хо-.. 
тнте, покровительства рва
чам и хапугам со стороны 
инженерно-технических ра
ботников этих домоуправле
ний. Нужно покончить с та
кими позорными явления
ми, как вымогательство у 
жильцов рублей й «трешек» 
за каждый вентиль и кран. 
Это позорит честь всего 
коллектива работников си
стемы горжилуправления.

Мы много думали, сове
товались и пришли к выво
ду, что лучшего контролера, 
чем квартиросъемщик, не 
найти. Вот и давайте отда
дим ему полномочия главно
го контролера. Мы разрабо
тали специальную форму 
«Справки о ремонте отопи
тельной системы кварти
ры № ...». В ней квартиро
съемщик должен дать сле- 
сарю-сантехннку оценку ка
чества работ по подготовке 
отопительных приборов. Без 
этой справки домоуправле
ние не примет наряд к опла
те.

Кроме того, намечено со
здать общественные комис
сии по взаимной проверке 
выполнения социалистиче
ских обязательств бригада
ми слесарей-сантехников. В 
их работе будут участвовать 
и народные контролеры.

Понимаем, кое-кого из 
сантехников не устроит та
кой . порядок ■ и некоторые, 
видимо, уйдут из нашего 
коллектива, Конечно, при 
нехватке кадров этой специ
альности придется испытать 
дополнительные трудности, 
зато мы избавимся от нече
стных, недобросовестных 
работников. И если обратим
ся за помощью к горожанам, 
скомплектуем бригады из 
яшльцов, как это делают в 
третьем домоуправлении, 
убежден, что с поставленной 
задачей справимся.

Предложения ' начальника 
горжилуправления П. Ф. 
Сыроватского и выступав
ших товарищей были - под
держаны всеми участниками 
собрания. Они единодушно 
решили:

организовать социалисти
ческое соревнование сантех
ников города за отличную 
подготовку тепловых систем 
к эксплуатации и сдачу их 
инспекции теплосетей к 10 
сентября;

в помощь домоуправлени
ям создать ремонтные брига
ды нз жильцов;

считать» квартиросъемщи
ка главным контролером ка
чества работ.

Н. ВАСИЛЕНКО.

Б о л ь ш о й  у с п е х  м и р н о й  
п о ли ти к и  Советского
ЛОНДОН, 3 июня. 

(ТАСС). «Переговоры в Мо
скве на высшем уровне и 
подписание ряда соглашений 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами —  
это важный шаг к миру. Они 
открывают дальнейшие пер
спективы для мирного сосу
ществования государств с • 
различным общественным 
строем», —  пишет в газете 
«Морнинг стар» руководи

тель международного отдела 
Компартии Великобритании 
Джек Уоддис.

«Это, —  подчеркивает он, 
—- большой успех мирной 
политики Советского Союза, 
изложенной Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Бреншевым на XXIV съезде 
КПСС. Этот ваншый успех 
—  результат упорной борь
бы .всех сил мира и неудача 
для империализма». Особое 
значение, пишет Д. Уоддис,

имеют соглашения об огра
ничении стратегических во
оружений. Чрезвычайно 
важно, указывает он, что 
обе державы пришли к со
глашению о необходимости 
созыва общеевропейского со
вещания по вопросам безо
пасности и сотрудничества. 
Все это в сочетании с до
говором, подписанным меж
ду Советским Союзом и За
падной Германией, и согла
сием о том, что территори

альная целостность всех го
сударств в Европе должна 
соблюдаться, открывает 
путь к дальнейшим шагам 
по обеспечению безопасно
сти в Европе.

«Эти решения, —  пишет в 
заключение Д. Уоддис, —  с 
удовлетворением встретят 
все,- кто хочет устранить 
причины международной на
пряженности и предотвра
тить опасность мировой тер
моядерной войны».

НРБ. В пяти километрах 
от молодого ирндунайского 
города Козлодуй сооружает
ся первая болгарская атом
ная электростанция. Велико 
ее значение для народного 
хозяйства страны. После пу
ска в строй она будет давать 
в год 6  миллиардов кило
ватт-часов электроэнергии. 
Атомная электростанция 
объявлена ударной строй
кой. Полным ходом ведутся 
работы по возведению глав
ного корпуса, в котором раз
местятся зал атомных реак
торов н машинный зал, идет 
прокладка двух семикило
метровых каналов для ох
лаждения реакторов.

В проектировании н соз
дании АЭС большую по
мощь оказывает Советский 
Союз. В строительных и 
монтажных работах прини
мают участие советские спе
циалисты.

НА СНИМКЕ: общий вид 
строительства первой в Бол
гарии АЭС.

.Фотохроника ТАСС.

В Е Л Е Н И Е  В Р Е М Е Н И
БОНН, 3 июня. (ТАСС). 

Германская коммунистиче
ская партия выступает за 
скорейший созыв и проведе
ние общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности п сотрудничества. Она 
решительно борется против 
сил, которые пытаются за
тянуть созыв совещания, за
явил в Дюссельдорфе пред
ставитель ГКП.

Конструктивная политика 
мира, которую проводят Со
ветский Союз и другие со
циалистические государства 
Европы, решительные вы
ступления европейских наро
дов в защиту мира показы
вают, что укрепление евро
пейской безопасности —

• это веление времени. Эту 
волю народов не могли боль
ше игнорировать и участни
ки состоявшейся в / Бонне 
сессии совета НАТО, кото
рые были вынуждены выска
заться в пользу многосто
ронней подготовки общеев- ■ 
ропейского совещания по во
просам безопасности и сот
рудничества.

Как подчеркнул предста
витель ГКП, благодаря мо
щи содружества социалисти
ческих государств и борьбе 
народов за мир и безопас
ность Европа находится сей
час на пороге нового этапа 
своего развития. Европей
ский континент, на террито
рии которого в этом столе

тии дважды начинались раз
вязанные империализмом 
опустошительные войны, мо
жет быть постепенно превра
щен в континент, свободный 
от напряженности, конфлик
тов н кризисов.

ГКП решительно осужда
ет клевету западногерман
ской реакции на Герман
скую Демократическую Рес
публику, являющуюся суве
ренным немецким государст
вом. В интересах европей
ского мира и сотрудничества 
государств ГДР должна быть 
признана в международно
правовом отношении. Между 
ГДР и ФРГ должны быть 
установлены отношения на 
основе равноправия и норм 
международного права.

•Ч
ш

Бойцы Фронта осво- наносить сокрушительные
бождення Мозамбика удары по колониальным вой-
(ФРЕЛИМО) продолжают скам Португалии.

НА СНИМКЕ: отряд пар
тизан на коротком привале.

Фото Л. Максимова. 
Фотохроника ТАСС.
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Братская помощь
УЛАН-БАТОР, 3  июня. 

(ТАСС). Здесь опубликова
но постановление ЦК 
МНРП и Совета Министров 
МНР «О мерах по разви
тию сельскохозяйственного 
строительства». В постанов
лении говорится, в частно
сти, что в результате после
довательных мероприятий, 
принятых партией и прави
тельством, из года в год уве
личивается объем капитало- 
вложений в эту важную от
расль народного хозяйства. 
В постановлении намечены 
также конкретные меры по 
дальнейшему развитию сель
скохозяйственного строитель
ства.

Комментируя это nocla-

уделяет особое внимание 
вопросу о помощи, оказы
ваемой народной Монголии 
братскими социалистически
ми странами и особенно Со
ветским Союзом. В прошлой 
пятилетке, сообщает газета, 
удельный вес Советского 
Союза в помощи, предостав
ленной народной Монголии 
социалистическими страна
ми, составил 96 процентов. 
В результате взаимовыруч
ки братских социалистиче
ских стран значительно ок
репла материально-техннче-' 
ская база сельского хозяй
ства МНР. В текущем году 
планируется увеличение 
производства сельскохозяй
ственной продукции более

новление, газета «Унэн» чем на 11 процентов.
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ФУТБОЛ. Очередной 
тур чемпионата страны по 
футболу, матчи которого со
стоялись в субботу и воскре
сенье, изобиловал ничьими: 
«Заря» (Ворошиловград) —  
СКА (Ростов-на-Дону) —  
1:1, «Нефтчи» (Баку) —  
—  «Кайрат» (Алма-Ата) —  
0:0, «Днепр» (Днепропет
ровск) —  «Арарат» (Ере- 
ван) —  0:0, «Карпаты»

в (Львов) —  «Динамо» (Тби

лиси) —  0:0. Лишь три иг
ры дали перевес одной из 
команд: ЦСКА —- «Тор
педо» (Москва) —  1:0,
«Динамо» (Киев) —  «Ди
намо» (Москва) —  0:1, «Ди
намо» (Минск) —  «Зенит» 
(Ленинград) —- 2:0.

ВОДНОЕ ПОЛО. Матч 
сборных команд СССР и 
Югославии, состоявшийся 
на международном турнире 
в Минске, завершился побе

дой гостей —  7:3. Это была 
вторая победа сборной Юго
славии,. захватившей ли
дерство в турнире. В со
ревнованиях участвуют так
же команды Болгарии, Ру
мынии, Белоруссии и Гру
зии.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА.
3 минуты 37,8 секунды —  
таков теперь рекорд СССР 
в беге на 1.500 метров. Этот 
результат показал на меж
дународных соревнованиях в • 
итальянском городе Турине 
москвич Иван Иванов. 
Прежнее достижение было 
установлено шесть лет на

зад. Иванов превзошел его 
на 0,9 секунды.

ВЕЛОСПОРТ. Тульская 
спортсменка Тамара Гарку- 
шина улучшила на 1,77 се

же лидирует в состязаниях 
по сумме пяти этанов.

ФЕХТОВАНИЕ. Главны: 
приз традиционного между
народного турнира шпажи-

кунды всесоюзный рекорд в стов —  «таллинский меч»
индивидуальной гонке пре
следования на три километ
ра. Этого результата она до
билась на всесоюзных со
ревнованиях сильнейших ве
лосипедистов, проходивших 
в Туле.

МОТОСПОРТ. Пятый 
этап чемпионата мира пб 
мотокроссу, проводившийся 
под Полтавой, выиграл бель
гиец Роже де Костер. Он

вручен 22-летнему спорт
смену из Фрунзе Александ
ру Абушахметову, который 
одержал в финале 7 побед. 
В этих соревнованиях уча
ствовали фехтовальщики 
Будапешта, Бухареста, Вар- 
щазы, Хельсинки, Киева, 
Минска, Ташкента, Таллина 
и Фрунзе.

- -  (ТАСС).

Л
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Э Т ЮДЫ О Т В О Р Ч Е С Т В Е

М А Р Ш  « З А Р Н И Ц Ы »
№
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На днях в  нашем 
районе проведена во. 
енно-спортивная игра 
«Зарница». В игре 
участвовало одиннад
цать юнармейских от
рядов, насчитывающих 
350 школьников.
Подготовка к игре 
началась еще зимой. 
Классы стали отряда
ми, дружины — ба
тальонами. Начальным 
военным навыкам ре
бят учили офицеры и 
курсанты Томского 
высшего военного ко. 
мандного училища свя
зи.

И вот наступило 
солнечное утро 28 
мая. Участники игры 
с песнями прибыли в 
район «сражений». По
строение, четкие ра
порты готовности. На

чальник районного 
штаба «Зарницы» офи
цер В, В. ‘Трубицын 
командует: «Начать
игру!»

Стройными рядами 
проходят отряды мимо 
представителей штаба. 
И сразу — в бой. 
Стреляют, бросают 
гранаты, разворачи. 
ваются цепями и берут 
высоты, оказывают 
первую медицинскую 
помощь «раненым». В 
перерывах показывают 
свое умение в сборке 
и разборке автомата, в 
установке палатки.

Победителями ста
ли юные бойцы школы 
№ 8. Они будут защи
щать честь района на 
областных играх. Вто
рое место занял отряд 
школы № 12, третье

— школы № 32. Побе
дители награждены 
грамотами райкома 
комсомола, районе и 
райспорткомнтета.

Р. ДРОЖЖИНА, 
заведующая школь, 
ным отделом Ки
ровского райкома

комсомола г. Томска.- * * *
НА СНИМКАХ: в

атаку; учащиеся шко
лы № 45 Таня Аники
на и Сергей Юшников 
отрабатывают сборку 
и разборку автомата; 
ребята 32-й школы 
устанавливают палат
ку; рапортует коман
дир отряда школы 
№ 48; вкусный обед 
приготовила ученица 
школы № 8 Наташа 
Васюкова.

Фото М. Гладуша.

I ГРАН И
—  Располагайтесь, пожа

луйста, вот вам скамеечки, 
—-  приветливо встретил нас 
Сергей Иванович Данилин.

Мы, инженеры, слушате
ли кружка «Основы комму
нистической , морали», при- 

. дали к известному томскому 
скульптору в мастерскую, 
чтобы; прослушать лекцию о 

. значении социалистической 
культуры в нравственном 
воспитании личности.

Мне хорошо видны лица 
слушателей. Равнодушных 
нет. Лекция проходит живо, 
она глубоко заинтересовала 
всех.

Перейдя непосредственно
к изобразительному искусст
ву, Сергей Иванович доста
ет со стеллажа свои работы, 
увлекательно рассказывает 
о «кухне» скульптора. Те
перь мы уже другими глаза
ми смотрим на скульптур
ные портреты С. М. Кирова, 
профессора В. А. Хахлова, 
Сергея Вицмана и Аркадия 
Шамова.

Лекция окончена. А  те
перь —- вопросы и ответы.

Сергей Иванович любил 
рисовать с детства. Полу
чить образование помешала 
война. Сражался с немецки
ми фашистами на Северо- 
Западном фронте, дважды 
был тяжело ранен. К сча
стью, левая рука осталась 
работоспособной. Мечта сбы
лась в 1950 году. 30-летний 
Сергей Иванович закончил 
Московское высшее художе
ственно-промышленное учи
лище (бывшее Строга
новское). Его учителями бы
ли видные педагоги: Г. И.
Мотовилов, И, О. Рабинович 
и другие.

С 1955 года С. И. Дани
лин работает в нашем горо
де. Военные годы не прошли 
бесследно. Война оставила 
отпечаток на творчестве 
скульптора. В галерее скуль
птурных произведений мы 
видим проникновенные обра
зы: «Мария Октябрьская», 
«Партизанка», «Солдат», 
«Родина-мать», «Неизвест
ные солдаты» (памятники 
им установлены в Каргаске 
и Тегульдете).

В 1956 году Сергей Ива
нович создает изостудию 
при межсоюзном клубе и за
нимается с ребятами. За че
тыре года из этой школы 
вышли хорошие самодея
тельные художники.

Сергей Иванович был за
чинателем внедрений про
мышленной эстетики в на
шем городе. В 1961 Г0ДУ, - 
в 14-м цехе завода « ьио- 
электромотор», позднее 
на других заводах Томска.

В 1971 году скульптор 
принимал участие во Всесо
юзном конкурсе на лучший 
мемориальный комплекс в 
честь воинов-томйчей, по
гибших в Великой Отечест
венной войне 1941 —  1945 
годов. Но, увы! Удача улыб
нулась не томичу. Сергей

произведений С. -й. Дани
лина. В разделе «Скульпту
ра» отмечается.. 77 произве
дений. ......

—  Над чем вы сейчас ра
ботаете? спрашивай''%  /

—  В 1974 году в Томске
состоится з о н а л ь н а я :в ы 
ставка «Сибирь социалисти
ческая». Задумано несколь
ко скульптурных-....работ.
Сейчас работаю над созда
нием памятника : Аркадию 
Федоровичу Иванову,.. комис
сару финансов Центросибн- 
рн, члену Коммунястиче-

поощри-Иванович получил 
тельную премию.

Скульптурные произведе
ния Данилина можно уви
деть в скверах, на площа
дях Томска и в районах об
ласти. Около школы №  24 в 
Томске —  бюст Героя Со
ветского Союза Марии Ва
сильевны Октябрьской. Па
мятник Олегу Кошевому 
около школы №  8 в Томске 
напоминает о героической 
борьбе молодогвардейцев с 
фашистами.

Скульптурные портреты 
доктора Г. Е, Сибирцева на 
территории больницы им. 
Сибирцева, декабриста Г. С. 
Батеиысова на площади его 
имени воскрешают историю, 
напоминают-, нам о мужест
венных земляках.

В 1971 году на выставке, 
открывшейся в областном 
краеведческом музее в честь 
25-летия творческой, дея
тельности скульптора, был 
выпущен каталог основных

HnuiMimmimi»»iimKHui»i^imiummuiimiiiwmiuu»H^»»m«iiiHumiiuui»i»iu»iMHiHi»imummMiniHiinnminiiiiiiui«iiHHiMuiiiHiHiHiii»iiiiiiii8iiini8iHiitiniii»HiHiia»i»iiiniHniHiiiiHiHiiiai|ll|linilll|l,ll, ,milllll,l,imilll,inii||ni||||H||n||
Партийного работника заин
тересуют материалы о  жизни и 
деятельности первичны х пар-Твой друг ((Советская Россия»

И з восьм и  с  п оловиной  ТЫ
СЯЧ газет, вы ход я щ и х  в наш ей  
огром ной стране, есть такие, 
которые являютея центральны
ми для  каж дой из пятнадцати 
сою зн ы х республик, о б ъ ед и 
ненны х в  С С С Р . Есть такая 
газета и в сам ой бол ьш ой  р е с 
публике Совет ского С ою за  —  
Р оссий ской  Ф едерац ии . Это— 
газета Ц К  К П С С  « Советская 
Р осси я ».

С к оро  газете исполнится 16

Б о ль ш а я  р а зн о о б р а зн а я  п р о 
грам м а.

Начало — в 20 часов.

дворец апорт
Широкоформатный цветной 

художественный фильм «Боль
шой приз» Сп;ве серии),.

Начало — в 19 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«П о с л е  ть м ы  —  с в е т »  —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «П р и к л ю ч е н и я  

'н а  б е р е га х  О н т а р и о »  —  9, 
30-50, 12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 
20, 21-50. З а л  к и н о х р о н и к и  —  
и у л ь т с б о р н и н  —  9, 10-05,
1 1 - 10, 12-15, 13-20, 17-40. 18-45. 
«Д а й т е  им ж и т ь »  —  14-25, 
35-30. 16-35. 19-50. « Г о л о с  в о 
д ы »  —  20 -55, 22 -15.

«ОКТЯБРЬ»
«П о с л е  ть м ы  —  с в е т »  —

12- 40, 14-35, .16-30, 18-25, 20 -20,
22-15. Для детей —  «О х , у ж
э та  Н а с т я !»  —  9 -3 0 , 11-05.

« П р и к л ю ч е н и я  на б е р е га х  
О н т а р и о »  —  9 , 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10. 20, 21 -50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б о ль ш о й  за л  —  «П о с л е  

тьм ы  —  с в е т »  —  8 -40, 10-30,
12-25, 14-20, 16 -15. 18-10. 20 -05, 
22.

М а лы й  за л  —  «П р и к л ю ч е 
н и я  на б е р е га х  О н т а р и о »  —
9. 12-40, 14-30, 16-20, 18-20,
21-45. Для детей —  «П р и к л ю 
ч е н и я  О г у р е ч и к а »  —  10-50.

«СИБИРЯК»
«П р о п а ж а  с в и д е т е л я »  —  11.

1 2 -45, 14-30. .1 6 -1 5 , 18-10.
1Г-5 5, 21 -40. Для детей —

лет. Возраст для  печатного 
органа сравнительно н ебол ь
ш ой. Н о  за это врем я «Совет 
ская Р о с си я »  приобрела мил
лионы друзей -подпи счи ков. Е е  
читают в о  всей  Р осси и  — от 
янтарных бер егов  Балтики д о  
п обереж ья Т и хого  океана, от 
С евер н ого  Л едовит ого океана  
д о  Ч ер ного м оря.

С оздавая  газету, Централь
ный Комитет партии так оп р е
делил е е  назначение: м ассовая

« Р е с п у б л и к а  В о р о н ь е й  у л и ц ы »
— 9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Э тю д ы  о ж е н щ и н а х »  —
10. 12. 14, 16, 18, 20, 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«О ш и б к а  р е з и д е н т а »  (дв е
серии) — 11, 14, 17„ 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Б о л ь ш а я  с т и р к а »  —  17-20. 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Освобождение» (четвертая 

и пятая серин) — 15, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Т р и  м у ш н е те р а » (дв е  с е 
рии) — 17, 20-30.

общеполитическая газета, при
званная в п ер вую  оч ер ед ь  ос
вещать ж изнь Р оссий ской  Ф е
дерации. Поэтому, раскрывая  
газету, читатель встречает на 
ее  страницах п реж де в сего  р а с
сказ о  ж изни Р оссии , е е  гор о 
д о в  и сел.

В елика Р осси я . Десятки на- 
родов-брат ьев един ой  сем ьей  
живут и трудятся на е е  п ро
сторах. И  для л ю бого  из них 
сейчас нет важ ней задачи, чем

усп еш н ое вы полнение планов  
девятой пятилетки, планов, 
способст вуют ,их качественно
м у п оворот у. в развитии с о 
циалистической экономики, на 
который нас нацелил X X IV  
с ъ е з д  К П С С .

Рабочий  и  колхозник найдут 
на страницах газеты рассказ о 
п ер едовом  опыте, о  новаторах 
— запевалах социалистиче
ск ого  соревн ован ия , кон сул ь
тации специалистов, учены х.

тииных организаций, пропа
гандистские статьи, которые 
помогут подготовить б есед у , 
сделать док л а д ; инж енер, уч е
ный, техник узнают о  п осл ед 
них и сследова ни ях в различ
ны х сф ерах науки и техники. 
Читатель, инт ересующ ийся в о 
просам и морали и права, п од  
специальной рубрикой  «Ч ел о 
век и закон» найдет статьи 
ви дн ы х юристов, суд еб н ы е  
очерки, статьи по проблем ам  
нравственности и этики.

М н ого  интересного, познава
тельного материала найдет чи

татель в восьм ой  колонке  
п осл едн ей  страницы газеты п од  
рубрикой  . «Читатель просит 
рассказат ь»; «Ч ел ов ек  и при
р о д а »  — так называется новая  
рубрика «Совет ской Р осси и », 
п од  которой рассказывает ся о  
великих п рир одн ы х богатствах 
наш ей страны и м ер а х  дл я  их  
сохранения. З д о р о в ь е  и отдых 
человека  — также постоянная  
тема газеты. К ак л учш е ор га 
низовать свой  д осуг , сбер еч ь  
з д о р о в ье?  Н а это ответят 
статьи врачей, учены х, инст
рукторов п о  туризму. «Спорт, 
спорт, спорт» — ещ е одн а  по
стоянная рубрика «Совет ской  
Р оссии ». П о д  этой рубрикой

екой партии с 1901 года, 
расстрелянному белогвар
дейцами в октябре 19,18 го
да.

О чем вы мечтаете? — , 
в заключение ‘ беседы ; /спра
шиваю я у ‘ Сергея ЙваноЬи-
ча. . .. ‘ "  '*  V

■ —  Мечты/.у;/'‘меня,;/ боль
шие, — ' чуть подумав, Отве
чает скульптор. —  Мечтаю  
улучшить методы, эстетиче
ского образования и воспи
тания молодежи и особенно 
школьников. Мечтаю,Г чтобы 
в Томске функционировал 
завод керамических изделий 
иа базе местной глины. Пер
вые наши эксперименты за
кончились успешно. ■

Сергей Иванович: :•показал 
Нам керамические * - фигурки 
Йсицатных, выполненные, из 
местной глины. Если бы они 
появились в продаже —  ка
кой бы это был прекрасный 
томский сувенир!.... -г

В. Ш ЕМЕТб£
. . Фото автора. • 
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помещаются материалы, р а с
сказы ваю щ ие о  физкультурном  

движ ении в  стране, о  наш их  
замечательных спортсменах. 
Газета приглашает читателя к  
участию в м ногочисленны х  
сор евн ован и ях, конкурсах, ко
торые она организует.

Е сли планы газеты соответ
ствуют вашим запросам , р е 
дакция будет этому искренне 
рада . Поэтому совет уем вам  
не м едл я  оформить п одп иску  
на «С овет скую  Р о с с и ю »  на 
второе п ол угоди е.

Н . П Р О Н И Н , 
ст. инспектор издательства 

газеты «П р а в д а » .

ПОГОДА
Томское гидрометеоролог 

гическое бюро сообщает, что 
сегодня по области ожидает
ся переменная облачность, 
кратковременные дожди, 
грозы, ветер юго-западный, 
10— 15 метров в секунду, 
температура, днем— 17— 22 
градуса тепла.

В Томске —  переменная 
облачность, слабый дождь, 
ветер юго-западный,' 10— 15 
метров в секунду,, темпера
тура воздуха —  2 0 — 2 2 тгй-' 
дуса тепла. ;■ 4

Зам. редактора
И. А. МИаГИРЕВ. s

низм человека». Ведет переда
чу врач Ю. Белянчикова. 
22.40. Маленький концерт. 
22.50. «Латинская Америка — 
борющийся континент». В пе- 

.редаче принимает участие 
доктор экономических наук 
В. В. Вольский. 23.20. «Песни 
солнечного края». Телевизион
ный фильм-концерт.

РАД 1/10

В Т О Р Н И К , 6 и ю н я  
М О С К В А

15.45- «По вашим письмам». 
В передаче принимает участие 
секретарь Ташкентского гор
кома КПСС Р. К. Шанигматов.
16.00. «Шахматная школа». 
Класс начинающие шахмати
стов. «Начало шахматной иг
ры». Ведет передачу заслужен
ный тренер РСФСР Б. Г. Во
ронков. 17.00. «Приглашает 
концертная студия». «Здрав
ствуй. песня!» 17.50. Новости.

С 17.55 до 19.00 — перерыв.
Т О М С К

19.00. «Лето-72, выходной...» 
19.1Q. Для старшеклассников.

1 «Меридианы зрелости». 20.10. 
Концерт. 20.45. «КПД — строй
ка ударная». Выступление 
секретаря Кировского райкома 
КПСС М. Г. Николаева. 20.55. 
«Кино и время». Фильм. 21.05. 
Новости. 21.20. К 50-летию об
разования СССР. «В дружной 
семье». «На главной стройке 
Колпашёва».

(I программа ЦТ). 22.00. Но
вости. 22.10. «Здоровье». На
учно-популярная программа. 
«Влияние алкоголя на орга

В Т О Р Н И К , 6 и ю ня

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Арам Хачатурян. Токката. 
8.30. «Пионерская зорька». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Арам 
Хачатурян. Сюита к драме 
«Маскарад». Играет симфони
ческий оркестр Всесоюзного 
радио под управлением Само
суда. 9.45. «Райком и полити
ческая учеба коммунистов». 
Выступление первого секрета
ря Кировского райкома КПСС 
А. М. Сафронова. 19.15. Из 
цикла «Гражданский долг 
каждого». 19.30. Песни ар
мянских композиторов. 19.50. 
Последние известия.

Томский университет объ
являет, что 22 июня 1972 . года, 
в 14 часов 30 минут, в ауди
тории № 428 физического кор
пуса, на заседании совета по 
присуждению ученых степеней 
по •' физическим специально
стям состоится З А Щ И Т А  Д И С 
С Е Р Т А Ц И Й , представленных 
на, соискание ученой степени 
кандидата' физико-математи
ческих наук И . И . Егор овы м  
на тему: «И с с л е д о в а н и е  в л и я 
н и я  п р и м е се й  на о бр азо в ани е 
п о р  и тр е щ и н  в  кадм и и  п р и  
ц и к л и ч е с к о й  те р м о о б р а б о тк е » 
и А. Н. С о лд а то в ы м  на тему: 
«И с с л е д о в а н и е  в л и я н и я  э ле 
м е н та р н ы х  п р о ц е с с о в  на м еха
низм  в о з б уж д е н и я  ато м ов ге 
л и я  и нео на в н е р а в н о в е сн о й  
п ла зм е  р а з р я д а  в п о лом  к а то 
д е » .

С диссертациями можно 
ознакомиться в библиотеке 
Сибирского физико-техниче
ского института им. В. Д. Куз
нецова.

Томский университет объ
являет, что 19 июня, в 17 ча
сов, в аудитории № 136 глав
ного корпуса ТГУ, на заседа
нии совета по присуждению 
ученых степеней по экономи
ческим, философским и юри
дическим наукам состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ на 
соискание ученой степени 
кандидата философских на
ук Г. В. Щ е р б а к о в о й  на тему: 
«У б е ж д е н и е  в  его о тн о ш е н и и  
к зн а н и ю  и  в е р е » и В. М . 
Н ем чи но в ы м  на тему: «О б ъ е к 
ти в н ы й  х а р а к те р  н р а в с тв е н н о 
го  п р о гр е с с а ».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке университета.

Томский университет . объ
являет. что 19 июня, в 19 ча
сов, в аудитории № 136 глав
ного корпуса ТГУ. на заседа
нии совета по присуждению 
ученых степеней по экономи
ческим, философским и юри
дическим наукам состоится 
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  на 
соискание ученой степени 
кандидата философских на
ук Б. Н . Т р у х и н ы м  на тему: 
«Б р а т с к и е  связи- С С С Р  с  со 
ц и а л и с ти ч е с к и м и  с тр а н а м и  
к а к  ф а к т о р  и н т е р н а ц и о н а л ь 
н о го  в о с п и та н и я  т р у д я щ и х с я » .

С диссертацией можно оз
накомиться в научной библио
теке университета.

Ремпромкомбинат управ- 
, ления кинофикации может 
' продать запасные части к 
- двигателям типа Л 372, 
Л 6 /3 , Л 12 /4  и УД.

Адрес: 634021, Томск,
ул. Алтайская, 118, рем
промкомбинат.

В связи с ростом объемов 
лесозаготовок Аслановскому 
леспромхозу требуются шо
феры на машины М АЗ-509, 
ЗИЛ-131,

Оплата труда сдельная.
Обращаться по адресу: 

пос. Степановка Верхнекет- 
ского района Томской обла
сти, Аслановский ЛПХ.

| Вниманию абонентов городской телефонной сети! §
Бюро ремонта центральной АТС-2 —

| 10 июня ликвидируется, и с этого же числа иа каж-
5 дой телефонной станции будет свое бюро ремонта:
5  АТС-2 (центральная) —  номера телефонов начи- 
§  наются с цифры «2». Бюро ремонта будет иметь
В номера 2-30-08 и 2-46-46;
В АТС-4 (Кировского района) — номера телефокоз 
| начинаются с цифры «4». Бюро ремонта будет 
В иметь номера 4-30-08 и 4-46-46. Подстанция ТПИ 
| (номера с цифры «9») —- бюро ремонта 92-200.
| АТС-5 (Ленинского района) —  номера телефо
ну нов начинаются с цифры «5». Бюро ремонта будет §  
| иметь номера 5-30-08 и 5-46-46. ‘ |
5 Абонентам ГТС заявки о повреждениях телефо- | 
5  нов следует подавать в бюро ремонта своей станции. Е 

Бюро ремонта всех станций работают с 8 до 20 §
В часов, в выходные дни —  с 9 до 17 часов. В

?)111П1!111Ш!1Ш11П1Ш11П11ГШ1111Ш111ПГ(!11Ш!ПШ111ШШ11!Ш1!!Н!ШПШ(Ш!!ПЛШП!1Ш!1!̂
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Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что за
вод железобетонных кон
струкций приглашает на по
стоянную работу: бетонщи
ков, стропальщиков (муж
чин и женщин); слесарен, 
электриков, электриков-вы- 
соковольтников, машини
стов скрепера, лаборантов- 
пропарщиц, бухгалтеров, за
местителя главного бухгал
тера.

Принятые на работу обес
печиваются квартирами в 
течение одного-двух лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151, в городское 
бюро по трудоустройству.

Адрес завода: г. Томск,
ул. А. Угрюмова, 1, проезд 
автобусом №  3 до останов- , 
ки «Спнчфабрика».

Прием —  с 9 до 18 часов, 
телефон ,КЪ 5-22-45.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что. 
Томскому политехническому 
институту требуются рабо
чие следующих специально
стей: старший бухгалтер-ре
визор, бухгалтеры, слесари, 
сантехники, электрики, раз
норабочие со сдельной оп
латой, труда,. начальник бю
ро пропусков,, начальник, ка
раула, стрелки, садовники, 
шоферы I, II, III классов, 
автослесари всех разрядов,' 
тракторист. на бульдозер и 
экскаватор «Беларусь», - 

Просим обращаться по 
адресу:,., г. Томск, городское 
бюро по-трудоустройству щ 
информации населения, пр. 
Ленина, 151.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что; уп
равлению производственно
технологической комплек
тации треста. «Томскпром- 
строй» требуются: инженер- 
строитель на должность 
главного инженера ..управ
ления, инженер-строитель 
на должность начальника 
отдела комплектации, . руко
водитель группы в отдел 
реализации, нормировщик, 
знакомый с металлообработ
кой, линейные мастера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151, городское бю
ро по трудоустройству, насе
ления.

Адрес предприятия:
634048, Томск, пр. Фрунзе, 
137-а. Тел. 4-56-86,
4-54-36.

Томский университет объ
являет, что 9 июня 1972 года, 
в 14 часов 30 минут, в 151-й 
аудитории- главного корпуса 
университета, на '  заседании 
совета по присуждению уче
ных степеней по химическим 
наукам Томского университета 
состоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р 
Т А Ц И И  на соискание ученой 
степени кандидата химических 
наук И . В. С е р е б р е н н и к о в о й  
на тему: «И с с л е д о в а н и е  н ек о
т о р ы х  * в о з д е й с тв и й  на с к о 
р о с т ь  п о в е р х н о с тн о й  р е к о м 
б и н а ц и и , с т р у к т у р у  и п л о т 
н о с ть  п о в е р х н о с тн ы х  э л е к 
тр о н н ы х  с о с то я н и й  .г е р м а н и я » , 
С и р о т к и н о й  И . Н , на тему: 
«Н е к о то р ы е  о с о б е н н о с ти  тер
м о ди н а м и к и  обм ена р а з н о в а 
л е н т н ы х  и о н о в » ,

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке ТГУ. . ..

Детскому дому №  2 сроч
но требуются прачки и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 40, к директору.

Трест «Уралгазстрой» 
приступил к оформлению

, плана подрядных работ... на
1973 год.' .

Для -включения в план га
зификации- и выделения фон
дов на газовые плиты в 
1973 году Томское специа
лизированное строительно- 
монтажное управление ' тре
ста : «У  ралгйзетрой» просят 
руководителей организаций 
в срок до 20 июля : . сооб
щить в письменной форме I/ 
список объектов, подлежа- “  
щй£ газификации и сантех
ническому обслуживанию.

Оформление протокола со
гласования объемов работ 
можно произвести в Томском 
ССМУ по адресу: 634050
Томск, ул. Гагарина, 18. /Те
лефоны Ш М  2 -33-М  
2-38-32.

Детской больнице isfe Г 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, 
прачки, рабочий: ■ ■ но- двору. 
конюх-возчик.

Обращаться: г. /  Томск
Московский тракт; 4 , к глав- ;V 
кому врачу. ■ 1 ■

МЕНЯЮ однокомнатную
благоустроенную: квартиру

‘ ную нНгХ т >Ке ' на равноцея- кую в г. Томске.
Обращаться: г„. Томск', ул 

Бойкова, 70. кв. 27/ Теле
фон № 2.33-39, дон: : 
с 17 часов. '

6oKoeeXHoo6ofleltSlfmfl'
местителю управляющего 
Чирюкнну Н. А по пово-то 
смерти его отца- 7..-,

Ч И Р Ю К И Н А
Алексея Павловича,

к а ш  а д р е с  и те л е ф о н ы S>
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : г ,  То м с к , п р о с п е к т  им, Ф р у н з е . 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к то р а  —  4 -8 2 -3 0 , п р и е м н о й  р е д а н те р й  4 -7 4 -5 5 . з а м е с ти те л е й  р е д а к то р а  - i  4 - 7 7 .5 2 ;  4 -7 1 -3 5 , о т в е т . с е к р е т а р я —  д _ т е " . . -------V

р и а т а  4 -8 0 -2 0 . о тд е л а  п а р ти й н о й  ж и з н и  —  4 -8 0 -5 2 , 4 -4 0 -4 8 , о т д е л а  п р о п а га н д ы  —  4-81 -65 , о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с ти , н е ф те ге о л о ги и , с т р о и т е л ь с т в а  и тр а н с п о р т а  __ 4 -4 6 -76 , 4 -5 1 -8 3  t r r n a n J  *3*-'
х о а я и с т е а -  4-23-60. о тд е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  з а в е де н и й  —  4-33-63, о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32, 4-81-22, о т д е л а  С о в е тс к о го  с т р о и т е л ь с т в а  N  б ы т а  « г  4-81-61, о т д е л а -и н е е м  — 4-77-31-, б у ^ г а л т е п и » *  ■ СвА !,СК вг®

и  о т д е л а  о б ъ я в л е н и й -4-20-91. зам . за в. и з д а те л ь с тв о м  и д е ж у р н о го  -4-35-53, с т е н о гр а ф и с т к и  -4-70-34. * у
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